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EDITORIAL 

La hora del reciclaje 
Junto con el anterior número de esta revista llegaba a 

los domicilios solaneros un ejemplar del folleto en el que el 
Ayuntamiento nos invitaba a todos los ciudadanos a reciclar 
los residuos. En el mismo y a través de otros mensajes de los 
medios de comunicación se insiste en la necesidad de 
aprovechar los recursos que tenemos y que s1, 
afortunadamente, todavía son abundantes para el primer 
mundo, se nos está avisando reiteradamente de lo que puede 
pasar en un futuro no muy lejano caso de no hacer un buen 
uso de ellos. 

El papel y cartón, el vidrio, las pilas, la ropa y en los 
últimos meses los contenedores de color amarillo para otros 
productos, deben ser aprovechados al máximo ahora que 
tenemos la oportunidad de hacerlo, porque con ello estamos 
asegurando un futuro mejor para quienes tengan que vivir en 
los próximos años en este planeta. 

Y esa insistencia en aprovechar los recursos es algo en 
lo que hay que insistir, porque todavía es c01Tiente 
comprobar cómo se sigue haciendo un mal uso de los 
contenedores y en determinadas ocasiones se depositan todos 
los residuos en el mismo contenedor sin realizar esa 
selección a la que se nos invita y que sirve para talar menos 
árboles, evitar contaminación y otras muchas ventajas que, 
caso de seguir sin tenerlas en cuenta, irán degradando 
paulatinamente nuestro medio ambiente. Realmente el 
esfuerzo es mínimo y los beneficios muchos. Hagámoslo. 
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La nueva Junta Rectora admite que necesitan "savia nueva" 

El e . '' L U . ,,, '' h as1no a n1on osca un 
nuevo impulso 

Aurelio Maroto -------

"El Casino La Unión de La Solana es 
una sociedad que tiene por objeto pro
porcionar a sus socios recreos y distrac
ciones propias de personas cultas". Así 
reza el artículo 1 º del reglamento adap
tado a la Ley de Asociaciones del 24 de 
diciembre de 1964. En efecto, esa filoso
fía no ha cambiado. Las personas sí. El 
casino constituye uno de esos jirones 
metido en las venas de la sociedad sola
nera. Durante décadas ha visto nacer y 
morir varias generaciones. Ahora, des
pués de 133 años de historia, a veces 
atribulada, pretende introducir una bo
canada de aire fresco. Manuel Martín
Albo Marín encabeza una nueva Junta 
Rectora cuyos proyectos pretenden "cam
biar sin molestar", es decir, nadar con 
cautela entre 560 socios con opiniones 
de lo más dispar, pero que tienen un aval 
capital: son los dueños de la sociedad. 

El pasado 7 de enero hubo elecciones, 
como sucede cada 2 años. Hubo 3 candi
daturas más la que obligatoriamente pre
senta la Junta Rectora. Ganó esta última. 
Manuel Martín-Albo como presidente, 
Francisco Prieto Baeza como tesorero y 
Casimiro Morales y Gabriel Romero de 
Ávila como vocales, son los nuevos diri
gentes , ya que Juan Francisco Gª
Abadillo, Pedro García Navarro y Gabriel 
García-Cervigón continúan de la ante
rior. 

Las intenciones de los nuevos dirigen
tes no se hicieron esperar. El presidente 
y sus directivos se apresuraron a "cono-

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 
LA SOLANA ( C. Real) 

Casino de la Unión. 

cer a fondo la sociedad antes de abordar 
medidas". Pero ya tienen algunas cosas 
claras. Hay que adaptar los estatutos apro
bados bajo la presidencia de Silvestre 
Velasco. Según Manuel Martín-Albo, 
"están obsoletos y exigen unas modifi
caciones en base a que es una sociedad 
no lucrativa". En el año 2001 , los estatu
tos de los años 60, ratificados en abril de 
197 5, están desfasados y no benefician a 
la sociedad. Es condición indispensable 
para solicitar y tener opciones a subven
ciones o ayudas oficiales. Y sin determi
nados apoyos financieros es imposible 
mejorar los servicios que se prestan, so
bre todo porque a los rectores no se les 
pasa por la cabeza aumentar la cuota 
mensual, fijada en 1.500 pts mensuales. 

~ff2 J~J.a. 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

Un especialista asesorará las modifica
ciones estatutarias. 

Darle nueva vida 

El presidente habla de "darle nueva 
vida al casino". La pregunta es cómo. Al 
margen de los estatutos, cuestión sustan
cial, está previsto impulsar las activida
des. Realizar campeonatos, torneos, ac
tividades culturales, recreativas y 
formativas son objetivos en cartera. ¿Por 
qué el casino no puede ofrecer a sus 
socios una obra de teatro, o una confe
rencia, o un curso de Internet? Todo eso 
cuesta dinero, y es cierto que la econo
mía del casino no está para tirar cohetes. 
Naturalmente, la vía de financiación fun-

Independencia, 8 
Tlf.: 926/61 36 08 

MANZANARES (C. Real) 

DISTRIBUIDOR POKCELANOSA 
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damental la aportan los socios, pero au
mentar la cuota mensual resulta bastante 
impopular. ¿El juego?, el presidente ase
gura que "aquí nunca se ha jugado fuer
te" . En fin, queda una opción: promover 
la entrada de nuevos socios. Manuel 
Martín-Albo apuesta por que llegue gen
te joven y no tiene reparos en reconocer 
que "necesitamos savia nueva". Es cier
to que buena parte de los socios actuales 
se mueven en un segmento de edad bas
tante elevado. 

La primera medida ya está tomada. 
Queda eliminada la cuota de entrada, 
5.000 pts. Hoy en día no es mucho, pero 
tal vez pueda ser la barrera de separa
ción para algunos interesados en hacerse 
socios del casino. 

Un tesoro inmobiliario 

El edificio del Casino La Unión es una 
construcción realmente fabulosa. Alre
dedor de 500 metros cuadrados de su
perficie, dos plantas completamente do
tadas, una planta sótano, una fachada 
señorial y ubicado en el corazón de La 
Solana, hacen del casino solanera una 
auténtica joya. Su valor inmobiliario es 
incalculable. Como quiera que no existe 
intención de enajenar el bien, sólo queda 
darle uso. El nuevo presidente asegura 
que "no queremos poner el casino patas 
arriba", pero admite que "algunas de
pendencias están infrautilizadas". La 

Entrada al Casino. 

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 
LA SOLANA ( C. Real) 

planta de arriba y 
la instalación de un 
ascensor para per -
sonas mayores o 
discapacitadas es 
uno de los objeti
vos. Por otra parte, 
todos saben de las 
grandes posibilida
des de los sótanos. 
Hace poco estuvo 
a punto de ser al
quilada una parte 
para un local de 
copas. Otra imagen del Casino. 

Un contrato para 15 años con un alqui- todo quedó en agua de borrajas. El salón 
ler mensual de 125.000 pts. más gastos de actos sirve hoy en día como sala de 
de obra. Hubo controversia y al final juegos. 

l!n casino ahierto a todos 
A nadie se le escapa que ir al Casino era para algunos un signo de distinción. 

Feudo de la burguesía solanera, no todo el mundo podía permitirse el lujo de 
ser socio. Hace 40 años se pagaban 25.000 pts de entrada, y con ese dinero se 
podían hacer muchas cosas en 1960. La Solana no era una excepción en la 
moda de los casinos sociales repartidos por toda la provincia. Valdepeñas, 
Manzanares, Tomelloso ... también tenían ese "signo de distinción". En 1975, 
el Casino La Unión tenía más de 800 socios. En declaraciones a la emisora 
local, Radio Horizonte, el vocal Gabriel Romero de Á vi la llegó a afirmar que 
"todavía se ve el casino como un lugar de ricos o de señores, y eso ya no se 
lleva". Es evidente que no todo el mundo lo ve así y que el casino no es un 
coto privado de ricos, sino simplemente de sus socios. 

El reglamento oficial de hace 25 años contiene artículos cuando menos 
curiosos. En el capítulo III se dice que "todo individuo que careciendo de 
instrucción elemental pueda considerársele como analfabeto, bajo ningún 
pretexto podrá ser admitido como socio". En 1975 aún había, por desgracia, 
muchos analfabetos. ¿Es que ser analfabeto significaba no tener modales? Por 
fortuna, los analfabetos en La Solana son algo residual. Los reglamentos se 
adaptan y las desigualdades sociales se han acortado, aunque, a veces, no se 
trata de desigualdad material, sino mental. El casino es de sus socios y tiene 
sus ventajas: fútbol, toros, periódicos, repostería, juegos de mesa ... Un lujo 
que ya no lo es tanto. La nueva Junta Rectora insiste en abrir sus puertas a 
nuevos pequeños propietarios de sus instalaciones. El casino será, en todo 
caso, lo que sus socios quieran. 

MATERIALES DE CONSTRUCCION 
FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

Independencia, 8 
Tlf.: 926/61 36 08 
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G"cct HA SIDO NOTICIA 

El tanatorio comenzó a funcionar 
En la tarde del 20 

de diciembre se 
bendecía e inaugu
raba el tanatorio de 
La Solana, ubica
do en la margen 
derecha de la ca
rretera de Tome
lloso, que ha sido 
construido por la 
empresa Nuestra 
Señora de Atocha, 

e 
( . 

en un acto que 
contó con numero
sa asistencia de 
autoridades loca
les y personal de 
la empresa llega-

Aspecto exterior del nuevo tanatorio. 

do de diferentes puntos de España. 
La bendición corría a cargo del párroco 

de la Iglesia de San Juan Bautista, Este
ban Molina, interviniendo seguidamente 
el consejero delegado de la empresa Ato
cha, Javier Ayuso de Dios, quien se refe
ría al tiempo transcurrido desde que su 
padre adquiría el terreno hasta que se ha 
podido llevar a efecto la construcción de 
las instalaciones de un servieio que se 
venía demandando en la localidad. 

Para el alcalde Diego García-Abadillo, 
La Solana estaba demandando estos ser
vicios. Recordaba que con anterioridad 
se habían perdido muchas ocasiones de 
avance en la población, poniendo como 
ejemplo el ferrocarril a principios de si-

glo y en los años ochenta las dificultades 
y obstáculos para poder contar con un 
Polígono Industrial, así como los incon
venientes que se habían puesto a este 
nuevo servicio por parte de un determi
nado sector. 

Los obstáculos 

Concluido el acto de inauguración, el 
consejero delegado de la empresa Ato
cha ofrecía diferentes datos del nuevo 
edificio a los medios de comunicación, 
al mismo tiempo que respondía a la alu
sión que a los obstáculos habían hecho 
tanto por su parte como por la del alcal
de. Al respecto Javier Ayuso señalaba 

r r 

r r 

r 

que "esos proble
mas son los típi
cos de una cosa 
que se desconoce, 
ya que hay muchas 
personas que no 
saben lo que es un 
servicio de tana
torio, lo que origi
nó una recogida de 
firmas en contra de 
la ubicación". A
ñadía que "poste
riormente, cuando 
la gente ya tuvo 
necesidad de ir al 
más cercano exis-
tente que hay en 

Manzanares y ver el funcionamiento, co
nociendo que es algo útil y necesario, la 
gente lo ha acogido con buen agrado". 

Instalaciones 

El tanatorio está construido sobre una 
superficie de 750 metros cuadrados. 
Cuenta con lo que al respecto establece 
la Ley Mortuoria. Consta de un hall prin
cipal, tres salas de velatorio, separadas 
entre sí, con una sala para la familia más 
íntima y otra para el resto de los familia
res, así como servicio de cafetería, sala 
de autopsias y cocheras, siendo la inver
sión total realizada de ochenta millones 
de pesetas. 

/ 

El sacerdote de San Juan Bautista bendiciendo las dependencias. A la derecha, vista de las instalaciones en la inauguración. 
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Ha sido noticia 

Así fueron las fiestas 
navideñas 

Como es costumbre las fiestas navideñas contaron con la 
tradicional instalación del Belén en la Plaza Mayor, que al 
igual que en años anteriores se ha ubicado en el "kiosko" 
construido hace unos años y que ha servido para que las 
personas que cruzaban la plaza acudieran a contemplarlo 
y cantarle algún villancico al niño. Igualmente a primeras 
horas de la tarde del jueves 21 era encendido el alumbrado 
extraordinario, que este año ha tenido como novedad la 
iluminación con bombillas del frontal de la fachada del 
Ayuntamiento. Portal de Belén en la Plaza Mayor. 

Fiestas y recitales de villancicos 
Tradicional es la fiesta de la Universi

dad Popular y en la noche del 21 de 
diciembre se celebraba en sus dependen
cias, con dulces y numerosa participa
ción, así como la presentación del núme
ro 24 de la revista "Ventana Cultural", 
que cuenta con numerosos artículos de 
alumnos, componentes de los talleres y 
cursos, además de otras colaboraciones. 

Otro tradicional acto que se celebró en 
la noche del 22 de diciembre es el festi
val de música navideña de la Escuela 
Municipal de Música, con numerosa asis
tencia de público en el auditorio de la 
Casa de Cultura. Bajo la dirección de 

Ángel Sancho actuaron en primer lugar 
el grupo de música y movimiento, si
gu1endo con los alumnos de coro y final
mente el conjunto instrumental, que in
terpretó entre otras piezas "Sinfonía del 
Juguete" de Mozart y fuera de progra
ma, como es costumbre con la colabora
ción del público, la Marcha Radesky. 

Siguiendo con las actuaciones, en este 
caso organizado por la cofradía de Jesús 
Rescatado, era en la noche del 23 de 
diciembre y en el auditorio de la Casa de 
Cultura donde se celebraba un recital de 
villancicos, en este caso a cargo de 48 
personas, tanto del Coro Santa Cecilia 

como del taller de Instrumentos musica
les del Centro de Mayores, reforzado 
con miembros de la rondalla de Alhambra 
y además diversos niños, que dirigidos 
por Antonio Serrano Montoya ofrecie
ron a los asistentes, que llenaban el audi
torio, un total de dieciséis villancicos 
populares. Al igual que en años anterio
res la Asociación de Mujeres también 
celebró su festival navideño, el 26 de 
diciembre en el auditorio Don Diego. 
Actuaron varios grupos y solistas indivi
duales con canciones navideñas y se en
tregaron los premios del certamen de 
poesía. 

Recital de Villancicos de la Asociación de Mujeres. Los actos navideños contaron con gran cantidad de público. 
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Ha sido noticia 

Cine, teatro, pólvora y Reyes 
Tres películas para mayores se proyec

taron dentro del programa de Navidad 
en el Cine Cervantes. Los días 26, 27 y 
28 se proyectaron "O Brother", "La Co
munidad" y "Jóvenes prodigiosos", 
mientras que para los más pequeños se 
ofrecía en la Casa de Cultura "Evasión 
en la granja". La parte teatral de las fies
tas era la puesta en escena de la obra "El 
orgullo de sir Gay". 

Al igual que en años anteriores fueron 
numerosas las personas que se dieron 
cita en la Plaza Mayor para recibir el año 
nuevo, con mucha alegría y con fuegos 
artificiales, mientras que los días 2, 3 y 4 
el patio del Don Diego era lugar de cita 
para los niños que entregaban sus de
mandas de juguetes al Cartero Real. 

Por lo que respecta a la Cabalgata de 
Reyes, indicar que fueron trece las ca-

Los animales 
acompañaron a San -

Antón 
Adelantado al sábado 13 la lumbre y el 

domingo 14 la fiesta, San Antón contó 
con la asistencia de numerosas personas 
que acudieron a la ermita con animales 
de toda clase para acompañar al santo 
patrono en las tres vueltas a Ja ermita y 
posteriormente ser bendecidos. Más tar
de eran sorteados entre los asistentes los 
38 regalos que particulares y firmas co
merciales donaron a través de Radio Ho
rizonte. El presidente de la Hermandad, 
Antonio Ruiz Peinado, se mostró satis
fecho de la participación, así como de la 
venta de cerca de dos mil roscos del 
santo. 

El Cartero Real entusiasmó a los niños solaneras. 

rrozas que participaron, montándose los 
más variados temas por las diferentes 
asociaciones que participaron y repar
tiéndose mil ochocientos kilos de cara-

restaurará sus pinturas 
y puertas 

Las pinturas murales de la Iglesia de 
San Sebastián, así como las puertas del 
templo, serán restauradas por el Ayunta
miento, según informó el presidente de 
la cofradía Juan José Luna en declara
ciones realizadas coincidiendo con las 
fiestas de enero en honor al Santo. El 
presidente se encontraba satisfecho, ya 
que el Ayuntamiento ha destinado en sus 
presupuestos una partida para esas me
joras. Por otro lado, las fiestas, rosario, 
hoguera y zurra del día 19, así como 
misa y procesión del 20 de enero, conta
ron con multitudinaria asistencia de fie
les que acompañaron a Ja imagen del 
santo por las calles de su barriada. 

9 

melas, mientras que los Reyes Magos de 
este año eran personificados por tres 
alumnos del Centro Ocupacional Vi rgen 
de Peñarroya. 

Un capitán de 9 años 
La Virgen de Peñarroya cuenta este 

año con un capitán de 9 años. Francisco 
Javier Naranjo Alhambra comenzó su 
mandato en enero y lo continuará a lo 
largo de todo el año, estando al frente de 
los diferentes actos que organiza la co
fradía de la Virgen de Peñarroya, unos 
cultos y actos que en enero contaron con 
la presencia de numerosos fieles tanto en 
el novenario como en la procesión de 
bajada al Humilladero y en la despedida 
hasta el altar de la Virgen. Entre las 
novedades hay que destacar la conclu
sión de la reforma en la carroza de la 
Patrona. En la procesión del domingo 21 
se pudieron contemplar los "angelotes" 
que se han instalado en la carroza, com
pletando la profunda reforma de la ca
rroza acometida el pasado año. 
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Ha sido noticia 
El proyecto asciende a 82 millones mediante un taller de empleo 

La ampliación del parque y el 
bulevar toman forma 

Aurelio Maroto-------

El Taller de Empleo "Parque de La 
Moheda'', en el que trabajan 29 personas 
desde el pasado 11 de diciembre, con
templa una importante ampliación del 
parque municipal de La Solana, incluido 
un gran paseo bulevar que conectaría la 
calle Encomjenda con el denominado 
Canuno de Valdepeñas, junto al recinto 
ferial. Se trata de un proyecto muy ambi
cioso de urbanización para zonas ver
des, recreativas y de embellecimjento de 
esa zona, que acabará uniéndose con el 
actual parque municipal. En total , se es
tán habilitando alrededor de 30.000 me
tros cuadrados que están cambiando su 
fisonomía. El taller emplea a 24 alum
nos, mayores de 25 años, divididos en 
los talleres de albafulería, electricidad y 
jardinería, de los cuales 14 mujeres y 10 
hombres. Además, trabajan un director, 
una maestra de EGB y un monitor para 
cada taller. El tiempo de duración es de 
un año, en dos fases de seis meses. El 
presupuesto asciende a 81.968.634 pe
setas, de las cuales 69.520.401 las aporta 
el INEM y 12.448.233 el Ayuntanliento 
de La Solana. 

El resumen del informe oficial habla de 
la creación de un nuevo Parque Urbano 
en el entorno de la zona del Polígono A. 
Los objetivos son acoger una demanda 
no satisfecha en nuestra localidad, en 
cuanto a existencia de zonas con predo
nlinio del área natural respecto del área 
urbanizada, así como integrarlo de modo 
efectivo en un itinerario general de es
parcimiento, en zonas verdes, uniendo 
las tradicionales con las de nueva crea
ción y áreas deportivas aledañas. 

Presentación oficial 

El pasado 12 de febrero fue presentado 
oficialmente el proyecto en el Auditorio 
Don Diego. El Subdelegado del Gobier
no en Ciudad Real, Jaime Lobo, defen-

Estado de las obras en el nuevo bulevar. 

dió las políticas activas de empleo, "es 
mejor dar un salario a la vez que un 
trabajo práctico en lugar de un subsidio 
de desempleo". Una inauguración sim
bólica en la que también estuvieron pre
sentes los directores provinciales del 
INEM, Lucilo Cuñado, y de Trabajo, 
Antonio Castillo. Cuñado afumó que este 
tipo de iniciativas "cumplen con las me
tas que marca el Plan Nacional de Ac
ción para el Empleo; no hay mejor for
ma de invertir 3 nlillones por alumno en 
crear trabajo y formar para el futuro". 
Antonio Castillo enlazó el momento para 
hablar de las posibilidades turísticas del 
Campo de Montiel, "La Solana pertene
ce al Campo de Montiel, 
y estamos en una de las 
zonas más deprimidas de 
España". Políticas de de
sarrollo turístico, aprove
chando el legado de Cer
vantes en El Quijote, 
"también son necesarias 
para crear empleo e im
pulsar esta tierra". 

Cumplimos los objetivos 
fundamentales 

Diego García-Abadillo, destacó el he
cho de que 14 de los 24 alumnos sean 
mujeres, y que el proyecto cumpla con 
dos objetivos fundamentales, "formar y 
dar mayor facilidad para encontrar tra
bajo en el futuro, así como de urbanizar 
un nuevo espacio verde para La Solana". 
Eso, unido a que se contratan sectores 
especialmente necesitados como perso
nas con cargas fanliliares, parados de 
larga duración, mayores de 25 años o 
personas con alguna ligera discapacidad, 
hacen de este taller de empleo algo ideal. 
Apuntilló que "si hay alguna forma buen 
de invertir el dinero, esta es una de 
ellas". 

Por su parte, el alcalde, Momento de la inauguración del Taller de Empleo. 
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Ha sido noticia 

Una nueva ordenanza regula el uso 
de la vía pública 

Las calles de La Solana ya no podrán 
ser cortadas d1., forma indiscriminada. 
Hasta hoy no era raro que cualquier ve
cino cortara al tráfico una calle por las 
más variadas razones, desde una obra de 
albañilería hasta la descarga de cualquier 
cosa. A partir de ahora, cortar una calle 
deberá ser avisado y justificado en tiem
po y forma. La concejala de Goberna
ción, Petri Almarcha, y los responsables 
de la Policía Local presentaban a media
dos de enero la nueva ordenanza 
reguladora del uso de la vía pública, que 
había sido aprobada anteriormente por 
el Pleno del Ayuntamiento, señalando 
que con estas ordenanzas se pretende 
regular el uso de los particulares por el 
corte de las vías públicas, sobre todo por 
obras, que deberán ser autorizadas por el 
Ayuntamiento y por cuyo corte se paga
rá una tasa por hora, que ascenderá a dos 
mil pesetas la hora. 

En cuanto a las causas por las que se 
puede solicitar el corte de una vía públi
ca son: 
-Derribo de edificaciones. 
-Labores de carga y descarga. 
-Instalación de determinada maquinaria. 
-Obras para dotación de servicios y repa-
ración de instalaciones, como agua, gas. 

-Paso de procesiones, cabalgatas o ce-

Cortar una calle estará regulado a partir de ahora. 

lebración de actos culturales y deporti
vos. 

Las autorizaciones para cortar la vía 
pública se pedirán con quince días de 
antelación, aunque la normativa estable
ce la posibilidad de hacerlo de forma 
extraordinaria con sólo 24 horas de ante
lación. Igualmente se informó sobre la 
entrega por las dependencias municipa
les de discos para el corte de calles, de
jando en depósito 2.500 pesetas por va
lla o señal que se retire, dinero que se 
devolverá cuando se entreguen en per
fecto estado. Estos cortes sólo podrán 
ser realizados por la Policía Local, me-

diante la señalización reglamentaria, con 
el consiguiente cambio de itinerario del 
tráfico. Una vez concluidas las tareas 
ocasionadas por el corte de calle, será 
comunicado de inmediato a la Jefatura, 
al objeto de devolver la vía pública a su 
estado normal de circulación. 

En la rueda de prensa estuvieron pre
sentes el cabo de la Policía Local, Fran
cisco Delgado, y el sargento-jefe Ma
nuel Marín. El primero abundó en Ja 
nueva ordenanza, matizando que las ma
nifestaciones, procesiones y actos cultu
rales o deportivos quedan exentos de 
abonar la cuota. 

Guardia Civil y Policí~ Local firman 
un convenio de colaboración 

Uno de los acuerdos adoptados en la 
reunión de la Junta Local de Seguridad, 
que contó con la asistencia del teniente 
coronel de la Guardia Civil Juan 
González Bueno, así como del alcalde 
solanero y representantes de la Policía 
Local y puesto de la Guardia Civil, fue el 
de llegar a un mayor grado de coopera
ción entre ambos cuerpos, según declaró 
el alcalde Diego García-Abadillo. 

A lo largo de la reunión se analizaron 
datos, se tuvo conocimiento de estadíSti
cas y cifras de los delitos ocurridos a lo 
largo del año en La Solana, resaltándose 
que es una población tranquila, siendo la 

mayor parte de los 
delitos que se co
meten los realiza
dos contra la pro
piedad, pequeños 
hurtos, por lo que 
se puede destacar 
que es una de las 
poblaciones más 
tranquilas de la 

Una colaboración estrecha, objetivo del convenio. 

provincia en relación con el número de 
habitantes. 

En la reunión se acordó un compromi
so de colaboración entre la Guardia Ci-

. duplicar esfuerzos en función a las com
petencias de cada uno de los cuerpos y 
todo ello, según el alcalde, "para que la 
seguridad de nuestro pueblo sea cada 

vil y la Policía Local, con vistas a no vez más efectiva y real". 
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Ha sido noticia 
Los ciudadanos conocieron el nuevo Edificio de Usos Múltiples 

Jornada de puertas abiertas 
Durante toda la mañana del sábado 16 de diciembre, el 

Edificio de Usos Múltiples abrió sus puertas para que los 
solaneras que desearan conocer las instalaciones pasaran por 
las mismas y supieran de los diferentes servicios que se ofre
cen a los solaneras en sus tres plantas, cuyas dependencias 
están dedicadas a negociados de la administración local , así 
como sedes para diferentes sindicatos y asociaciones. 

La jornada comenzó con un acto en el que se homenajeó a los 
componentes de la Junta Local de la Cámara Agraria, que en su 
momento tomaron el acuerdo de ceder el edificio viejo y que 
ahora se ha convertido en el nuevo centro de usos múltiples. 

En el transcurso del acto protocolario hicieron uso de la 
palabra el alcalde, Diego García-Abadillo, quien mostró su 
agradecimiento por la predisposición de los directivos de la El alcalde entrega un diploma a Petronilo Arroyo. 
Cámara Agraria, y el que fuera presidente de la Junta de la 
Cámara, Petronilo Arroyo, quien señaló que en su momento 
fueron muchas las críticas que recibieron cuando acordaron 
ceder al Ayuntamiento la vieja casa, y que "de no haberse 
adoptado esa decisión, hubiera sido para algún Ministerio que 
probablemente la tendría abandonada". 

Los responsables de la Cámara Agraria recibieron un diplo
ma cada uno, en agradecimiento a su gesto, al mismo tiempo 
que la cofradía de San Isidro les entregaba otro diploma y su 
presidente, Isaías Montoya, tuvo palabras de reconocimiento a 
su labor. Posteriormente los asistentes al acto, así como las 
personas que fueron acudiendo al edificio a lo largo de toda la 
mañana, visitaron todas y cada una de las dependencias del 
edificio en esta jornada de puertas abiertas. Públ ico asistente al acto. 

La Fundación Legado Gustillo entrega laboratorios 
de idiomas a los centros educativos 

En la mañana del 16 de diciembre se celebró la entrega oficial 
de laboratorios de idiomas a los diferentes centros educativos 
donados por la Fundación Legado Bustillo, en un acto que 
tuvo lugar en el Edificio de Usos Múltiples y para el que se ha 
realizado una inversión de doce millones de pesetas, con vistas 
a completar el equipamiento informático realizado hace dos 
años a los mismos centros. 

El alcalde y presidente de la Fundación, Diego García
Abadillo, declaró en el acto de entrega que los fines del Lega
do eran los de reducir la pobreza en la localidad, "afortunada
mente los pobres de solemnidad no existen ahora'', señalando 
que por ese motivo "la mejor inversión que se puede hacer 
ahora es la de la educación". 

Al acto asistieron diversos responsables de la Fundación 
Legado Bustillo, así como los directores de los centros educa
tivos de la localidad, recibiendo la información que el gerente 
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Nuevos laboratorios de idiomas. 

de la empresa Roycam, Manuel Casas, ofrecía a los presentes 
sobre los laboratorios que había suministrado. 
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Ha sido noticia 
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La Asociación de Mujeres estrena sede 
Con numerosa presencia de soc ias y una merienda comenza

ron las actividades en la sede que desde la tarde del 14 de 
febrero cuenta la Asociación de Mujeres. Según declaró la 
presidenta, Ramona Sánchez, "el local se abre principalmente 
para que sirva de convivencia entre todos, además de realizar 
algunos cursos", pero señalaba que principalmente se ha pre
parado para que las socias tengan un lugar en el cual poder 
reunirse y cambiar impresiones. 

El "Javier Paulino", por la paz 
Los 234 alumnos, 13 profesores, además de padres y familia

res del colegio "Javier Paulino" realizaron en la tarde del 30 de 
enero los tradicionales actos en el Día de la Paz. Tras una 
marcha desde el colegio a la Plaza Mayor se realizó un llama
miento por el director en el sentido de este día, continuando 
con la interpretación de una leyenda, lectura de mensajes por la 
paz, interpretación de canciones por el grupo Pan de Trigo, 
además de soltar los globos que portaban y colocar corazones 
de papel en una pancarta, todo ello para pedir por la paz en el 
mundo. 
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Quintanilla clausura un curso de AFAMMER 
La presidenta nacional de AFAMMER, Carmen Quintanilla, 

presidió la clausura de un curso de animador sociocultural , en 
el transcurso de una asamblea de esa asociación, que contó con 
la presencia del alcalde y en la que recibieron su diploma las 
participantes en ese curso, que sirvió para que las mujeres 
sigan avanzando para seguir trabajando por la igualdad. A lo 
largo de la asamblea se reelegía como presidenta a Baldomera 
Santos-Olmo y vicepresidenta a María José García-Cervigón. 

~f 

Frío en el día de la infancia misionera 
Con frío y mucho viento se celebró en la mañana del 28 de 

enero el día de la infancia misionera, una jornada que contó 
con la realización de numerosas actividades en las misas, así 
corno en la realización de activ idades por diferentes talleres en 
la Plaza Mayor. Pese a la climatología adversa fueron numero
sos los niños y niñas que participaron en los talleres, de la 
sonrisa, del dibujo, del decálogo misionero, de megafonía y de 
la paz, que dieron colorido a la mañana de esta jornada, que 
estuvo organizada por los grupos misioneros locales, cuyos 
responsables se mostraban muy satisfechos de la participación. 

Primera misa de Juan Serna en Santa 
Catalina 

El recién ordenado sacerdote Juan Serna oficiaba su primera 
misa en la tarde del domingo 28 de enero en la parroquia de 
Santa Catalina, concelebrando con el resto de sacerdotes con 
los que compartía dos cursos como seminarista de 1996 a 
1998. En su homilía Juan Serna destacaba la importancia de Ja 
vocación y posteriormente declaraba a GACETA que semos
traba muy satisfecho por haber vuelto a La Solana, de la que 
dijo que guardaba muy buenos recuerdos de la población y de 
sus gentes. Tras su ordenación ha sido destinado al Campo de 
Montiel corno párroco de Cózar y Almedina. 
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G-'cetaj_H'! si_!lo __ noticia 

Nueva sede de UGT 
En la noche del jueves 22 de febrero era inaugurada la nueva 

sede de UGT, ubicada en el edificio de Usos Múltiples. El acto, 
que contó con la presenci,a del secretario provincial ugetista, 
Ángel Pérez, del comarcal José Mercado, así como del respon
sable local Francisco Jareño y del alcalde solanero Diego 
García-Abadillo, tuvo igualmente la presencia de numerosos 
responsables de otras poblaciones, ofreciéndose en el acto de 
inauguración el local no sólo a los afiliados, sino a todos los 
trabajadores solaneros. 

COAG-IR aumenta su afiliación 
El sindicato local COAG-Iniciativa Rural celebró asamblea 

el sábado 3 de febrero en la Casa de Cultura. En el transcurso 
de la misma el presidente, Juan de Mata Serrano, informó 
sobre la marcha de la organización. Resaltó el incremento de 
afiliación, así como la juventud de muchos de los componentes 
del mismo. Por otro lado se informó de la actividades celebra
das el pasado año, entre ellas las manifestaciones en contra del 
incremento de los combustibles. Otro era la elección de nuevos 
directivos, concurriendo tres candidaturas, siendo elegidos como 
vicepresidente Antonio S-Cruz G-Albo, secretario Victoriano 
Alhambra Naranjo y vocales Gabriel G-Cervigón Jaime, Juan 
Antonio Palacios R-Rabadán y Francisco Salcedo Guerrero. 

207 personas donaron sangre 
Los días 3 y 4 de febrero se desplazó al Centro de Salud un 

equipo de extracción para que los solaneros pudieran donar su 
sangre, siendo un total de 207 personas las que realizaron la 
donación, con notable incremento con relación a las dos veces 
anteriores. Según informó la presidenta local, Ramona Sánchez, 
la extracción se desarrolló con normalidad y uno de los puntos 
a destacar eran los 24 nuevos donantes que acudieron a la cita. 

Juan Pedro Morales, nuevo presidente de 
San Isidro 

Juan Pedro Morales García-Abadillo es el nuevo presidente 
de la Cofradía de San Isidro Labrador, sustituyendo a Isaías 
Montoya. El recién llegado se encuentra un superávit que 
supera 1.600.000 pts. La Junta General, además de elegir por 
mayoría a Juan Pedro Morales, acordó ayudas de 200.000 pts 
para el chapitel de Santa Catalina y apadrinar 5 niños del 
Tercer Mundo. 

/ 

Ramón Romero de Avila en el IX Congreso 
de Nuevas Generaciones 

El presidente local de Nuevas Generaciones del PP, Ramón 
Romero de Á vila, asistía en enero al IX Congreso de esta 
agrupación, en el que se elegía como presidenta a la 
ciudarrealeña Mari Carmen Fúnez. Para el presidente de los 
jóvenes populares solaneros esa elección supone una enorme 
satisfacción, al ser una persona con la que han convivido en 
muchos momentos de la vida política. 
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Antonio Ortiz, el más 
votado en el Centro de 

Mayores 
Antonio Ortiz, presidente del Consejo del Centro 

de Mayores desde 1989, ha vuelto a ser el candidato 
más votado en las elecciones celebradas el 19 de 
febrero y en las que participaron 308 de los 2.417 
socios del mismo, que votaron a los catorce 
candidatos que se presentaron. Antonio Ortiz logró 
191 votos de los emitidos, seguido de Alfonso 
Martínez con 181 , José Antonio Martín Albo con 
144, Pablo Romero con 141 , Luisa Jaime 133, 
Gregorio Serrano 119, mientras que Antonio Hilario 
y Ramón Ortiz sumaron 114 cada uno, Victoriano 
Izquierdo 106 y María Josefa Almazán 88, siendo 
por tanto dos las mujeres que acceden al Consejo, 
desarrollándose las elecciones con absoluta 
normalidad. 

. . ~ 
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Los camareros, de comida 

j 
El gremio de los camareros se fue de comida. Un buen 

número de "barman" solaneros celebraron una comida de 
hermandad, con esposas incluidas, en el Restaurante Don Diego. 
Esta vez, la barra y la cocina la atendieron otros ... colegas. 
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VIDA MUNICIPAL ·_ul 

Pleno del 22 de diciembre 

Una propuesta de COAG-IR sobre el precio 
del combustible separa a PSOE y PP 

Paulino Sánchez ------

Aunque finalmente la postura del 
Grupo Popular quedó en la abstención, 
destacó su diferencia de criterio con 
relación al escrito que el presidente 
local de la organización agraria 
COAG-IniciativaRural presentó para 
que el consistorio se uniera a otras 
instituciones, como las Cortes de 
Castilla-La Mancha, en la solicitud de 
bajada de los precios de los com
bustibles. El resto de puntos del pleno 
fueron aprobados por unanimidad. 

El pleno, que comenzó con un minuto 
de silencio como condena al atentado 
terrorista contra el policía Gervilla, 
aprobó el acta anterior y pasó al punto 
de Escritos y Comunicaciones, en el 
que se originó el único debate de la 
sesión, cuando el presidente propuso 
a los grupos del consistorio unirse a la 
petición que por escrito había recibido 
del presidente local de COAG-IR, 
Juan de Mata Serrano de la Cruz, 
solicitando unirse a su petición de 
bajada de los combustibles. El alcalde, 
Diego García-Abadillo, añadió que 
se pidiera lo mismo con el gasoil para 
transportistas y calefacciones. 

El portavoz del PP, Pedro José 
Martín-Albo, dijo que el escrito no 
debía debatirse, ya que venía de la 
sede regional de ese sindicato agrario 
y, caso de aprobarse, tendría que 
hacerse lo mismo con otras organi
zaciones que sí habían llegado a un 
acuerdo con el gobierno central sobre 
el precio del carburante. Por su parte, 
la portavoz socialista, BlasaDelgado, 
expresó el deseo de su grupo de votar 
a favor de la propuesta, que finalmente 
contó con los 12 votos a favor del 
PSOE y las 5 abstenciones del PP. 

En Comunicaciones se informó al 
pleno de la resolución del INEM por 

El debate sobre el precio de los combustibles marcó la sesión. 

la que transfieren 69 millones para 
talleres de empleo en el que 24 
alumnos, 3 monitores, 1 coordinador 
y 1 maestro realizan trabajos de 
ampliación del Parque Municipal. 
Igualmente se tuvo conocimiento de 
la concesión del Colegio Arbitral de 
Consumo, para que los solaneros no 
se desplacen a otras localidades a 
dirimir este tipo de pleitos. Fue 
:10mbrado presidente titular Juan 
Blanco, suplente María Jesús Rodrí
guez-Brusco y secretarios titular y 
suplente Santiago García-Cervigón y 
Antonio García-Catalán. 

Los tres últimos puntos fueron 
aprobados por unanimidad, al haber 
sido informados favorablemente en 
su momento por las respectivas 
condiciones, como la propuesta de 
financiación de clubes federados 
deportivos , con un sistema de 
promoción de los deportistas locales, 
pagando desplazamientos, arbitrajes 
y el cincuenta por ciento de las fichas , 
aunque se deja abierta la posibilidad 
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de elegir otra modalidad de subvención. 

47 millones para obras hidráulicas 

El quinto punto aprobó un convenio 
de colaboración en materia de obras 
hidráulicas con la Conseje1ía de Obras 
Públicas, que asciende a 47.333.378 
pesetas, de las que el Ayuntamiento 
sólo costeará el 10%, con vistas a 
diversas mejoras en la planta de aguas, 
instalación de variadores de fre
cuencia, establecimiento de segunda 
etapa de filtración para una mayor 
seguridad en el funcionamiento y 
sellado, para independizarlos de los 
depósitos de agua, y aumentar mil 
metros cúbicos de almacenamiento, 
además de aumentar el caudal y la 
previsión de agua en determinadas 
zonas. También se aprobó por una
nimidad un convenio de colaboración 
para que el director de la ADL y 
gerente de la Mancomunidad La 
Mancha perciba un tercio de sus 
honorarios de esta última. 
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G"cct~ Vi.da municipal 
El incremento es de casi 700 millones respecto al año pasado 

El Pleno aprueba un presupuesto 
de 2.103 millones 

El equipo de gobierno lo califica de equilibrado y valiente - El PP lo rechaza y 
anuncia medidas contra él 

Con el voto a favor de los 12 conceja
les del PSOE y en contra de los 5 del PP, 
el Pleno aprobó los presupuestos del 
Ayuntamiento so lanero para el año 2001 , 
que ascienden a 2.103 millones de pese
tas, los mayores de toda su historia con 
un aumento de 693 millones sobre el año 
pasado. Entre otras causas, lo abultado 
del incremento lo justifican algunas in
versiones plurianuales como la construc
ción del Teatro Municipal, donde el mu
nicipio deberá aportar en los próximos 
tres años más de 289 millones de pese
tas. 

El alcalde, Diego García-Abadillo, los 
presentó como "equilibrados, solidarios, 
generosos y valientes" , mientras que el 
portavoz del Partido Popular, Pedro José 
Martín-Albo, justificó la abstención téc
nica de su grupo en la Comisión de Ha
cienda y el voto en contra en el pleno por 
el "poco tiempo que les ha concedido el 
equipo de gobierno para su estudio" y 
anunció que los enviarán a los diferentes 
organismos del PP, así como a la Direc
ción General de Administración en Ma
drid. 

Martín-Albo señaló que había falta de 
claridad y transparencia hacia su grupo, 
lo que contradecía lo dicho por el alcal
de en su discurso de investidura. Califi
có los presupuestos como "muro contra 
el progreso de La Solana" y añadió que 
el equipo de Gobierno tenía demasiada 
confianza y en alguna ocasión podía lle
gar tarde, llegando a decir que "el día de 
los inocentes ya ha pasado, no hemos 
tenido tiempo de estudiar un presupues
to tan elevado en sólo dos días". 

El portavoz de la oposición también 
aludió a diferentes artículos de la Ley de 
Régimen Local, "no se nos ha entregado 
documentación como programas de in-

Los presupuestos de 2001 son los mayores de la historia del ayuntamiento. 

versión, estado de consolidación del pre
supuesto, memoria explicativa del ejer
cicio y otros documentos, además de in
dicar que los créditos a los que se debe
ría acudir dejarían hipotecado al Ayun
tamiento y que los ingresos del capital 
eran inferiores a los gastos. 

El interventor municipal informó sobre 
diversos apartados del presupuesto. Ase
guró que los ingresos excedían en 6 mi
llones a los gastos de capital. Lorenzo 
Sánchez añadió que el presupuesto no 
tiene ningún problema, "cumple con los 
requisitos mínimos y técnicamente no 
tiene problemas". 

La portavoz socialista, Blasa Delgado, 
se extrañó del argumento popular de no 
haber tenido tiempo de estudiar el presu
puesto. Afirmó que la convocatoria se 
hacía de acuerdo a la Ley. Pasó a desta-
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car proyectos como los del teatro, pisci
na cubierta, viviendas tuteladas para ma
yores y otras mejoras, añadiendo que 
"en ningún momento habíamos sido 
alertados por los técnicos sobre la posi
bilidad de un alto endeudamiento; lo que 
se plasma en unos presupuestos es tras
ladar las ideas de progreso de cada parti
do". 

Cerró el debate el propio alcalde, quien 
indicó que el equipo de gobierno gestio
naba de una manera honrada y entendió 
como "amenazas" las palabras del porta
voz de la oposición. Dijo que el PP en
traba en contradicción al votar "sí" a 
proyectos como el teatro y otros, para 
después ponerse en contra de la finan
ciación, por lo que "lo único que hacen 
es poner chinitas en los engranajes cuan
do les faltan las ideas". 
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Vida municipal 
Voto unánime en el resto de puntos 

La mayor parte de los demás puntos se 
aprobaron por unanimidad. Es el caso de 
tres puntos sobre reparcelación en la 
Unidad Sur 10, zona comprendida entre 
las carreteras de Alhambra y Tomelloso 
con una extensión de 21 .427 metros cua
drados, cesión de 5.317 para calles, así 
como espacios libres para terrenos de 
tuberías de agua por un importe total de 
20.451.650 pesetas. Igualmente se apro
bó la cesión de terrenos, 7.869 metros 
cuadrados, para que la Junta de Comuni
dades construya 68 viviendas para jóve
nes en los terrenos de La Calzada. Tam
bién se aprobó la formación del Consejo 
Local de Cooperación, integrado por re
presentantes municipales y de diversas 
ONGs. 

Navarro. Ya en 
los últimos pun
tos , se aprobó 
por unanimjdad 
el proyecto de 
acerados en ca
lles Don Rodri
go , Comenda
dor , Borja y 
Montante, pero 
el PP votó en 
contra de la apli 
cación de contri
buciones espe
ciales. 

Obras de la Plaza Don Diego. 

Aunque hubo algún debate para apro
bar el estudio de acceso de La Solana a 
la autovía Lisboa-Valencia, finalmente 
el punto fue aprobado por ambos gru
pos, como la solicitud de nuevos ciclos 
formativos para el Instituto Modesto 

l 
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También hubo unanirilldad en el pro
yecto y pliego de condiciones para la 
adjudicación del Teatro Municipal. 

Finalmente, fueron realizados diversos 
ruegos y preguntas por los concejales 
del PP. Valentín García-Abadillo pre
guntó sobre kilómetros de carillno arre
glados y creación del Consejo Local 
Agrario; Ramón R.-Ávila sobre no con-

;; .. ¡ , •• • 

vocatoria a su grupo a diversas mesas de 
contratación; Juan de Mata Prieto sobre 
gestión de la OMIC, pleito en el cierre 
de una clínica dental, reunión de Patro
nato de Medios de Comunicación, datos 
de Hidrogestión y pleito por un sinies
tro; y el portavoz Pedro José Martín
Albo lo hizo sobre contratos y plaza de 
interventor. El alcalde se reservó res
ponderlas en otro momento. 

... r 

Instalaciones de AIRE ACONDICIONADO 
y , 

CALEFACCION 

C/ Soledad, 16 - Tel. y Fax: 926 63 1 O 67 
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Y-'c~tajJ!l\a_~9nicipal 

Pleno del 26 de enero 

Cifras y unanimidad 
P. S. 

La lectura de las cifras y la 
unanimidad en la aprobación de los 
puntos del orden del día ha sido la 
tónica del primer pleno celebrado por 
la Corporación en el nuevo año, que 
comenzó por un minuto de silencio 
por el último atentado ocurrido en 
San Sebastián y para el que la 
Corporación por unanimidad de sus 
miembros tuvo palabras de repulsa. 

Además de aprobarse el acta de la 
sesión se tuvo conocimiento de dos 
subvenciones, una de 6.970.000 
pesetas para la red de asesoramiento y 
gastos de personal y otra de un millón 
de pesetas de la Diputación para 
programas de Juventud e Infancia. 
Igualmente el alcalde informaba de la 
concesión de los premios Galanes de 
la revista Gaceta de La Solana en las 
ediciones de 1999 y 2000. 

Los once puntos restantes fueron de 
puro trámite al estar todo dictaminado 
con anterioridad. En primer lugar se 
solicitaron dos planes sociales de 
empleo, uno urbanización de espacios 
libres en la zona norte de la población, 
por 50.931.362 pesetas con destino a 
65 trabajadores durante tres meses, y 
otro para 25 trabajadores, por el mismo 
tiempo, por 17.347.444 pesetas para 
obras en el Cementerio, debiendo ser 
el cincuenta por ciento hombres y el 
otro cincuenta por ciento mujeres, 
que se solicita a la Consejería de 
Industria, al igual que un módulo de 
fontanería para quince alumnos 
durante seis meses, con dos monitores 
por 8.550.000 pesetas. 

Igualmente se acordaba la cesión de 
terreno a Unión Penosa para instalar 
un transformador en la zona del Parque 
de la Minilla para descongestionar el 
existente en el barrio de la Plaza de 
Toros, continuando con la aprobación 
de la reparcelación de la U ni dad N arte 

~ 
k w. 

El Pleno solicitó dos planes sociales de empleo. 

de actuaciones, conociendo el pleno 
que sólo había existido una recla
mación al respecto que aceptó la 
Comisión de Obras del Ayunta
miento. 

Más subvenciones 

A la Consejería de Bienestar Social 
se le solicitó una subvención de 
13.210.000 pesetas para el mante
nimiento de la Casa del Niño
Ludoteca, continuando con otra 
solicitada al mismo organismo para la 
inversión en la infraestructura de 
Vi vi en da Tutelada de Discapacitados, 
nueva vivienda que se añade a la 
existente ahora para unas ocho 
personas y que asciende a 23.299.870 
pesetas, más el IV A correspondiente. 
Igualmente se solicitaba a la Con
sejería de Bienestar Social subvención 
para la inversión que se está realizando 
en la Vivienda Tutelada de Mayores, 
para veinte beneficiarios y que 
asciende a 43.587.540 pesetas. Los 
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dos últimos puntos del orden del día 
eran para solicitar nuevas sub
venciones, porun lado para el proyecto 
de prestación de Servicios Sociales 
de Fisioterapia, estimulación y 
logopedia para chicos discapacitados 
de O a 16 años, servicio que se viene 
dando en el último año y al que acuden 
98 chicas y chicos de la población, 
con vistas a aumentar el número de 
profesionales que les atienden, 
ascendiendo lo solicitado a 
11.530.000 pesetas. 
Finalmente se pedía subvención para 

el servicio integral de ayuda a 
domicilio a personas que necesiten 
atención de alimentación y lavandería, 
para lo que se ha dotado ya la 
correspondiente cocina y servicios 
complementarios, ascendiendo el total 
de ese nuevo servicio a 19.387.959 
pesetas. 

A esta primera sesión del 2001 
asistieron once de los doce concejales 
del PSOE y los cinco del Partido 
Popular. 
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Debate por la documentación en las carpetas 

Subvenciones para limpieza, alumbrado y 
abastecimiento de agua 

El pleno extraordinario del 12 de 
febrero transcurrió por cauces de 
unanimidad de los dos grupos, si bien 
en algunos puntos se suscitó debate, 
al quejarse el portavoz popular de que 
se carecía de cierta documentación en 
las carpetas del pleno. De los siete 
puntos aprobados, cinco contem
plaban solicitudes de subvenciones a 
diversas administraciones. Una de 
ellas para la creación de la Oficina de 
Turismo en la Plaza de Don Diego, 
que actualmente está siendo re
modelada. Por eso se solicitó a la 
Consejería Regional de Industria y 
Trabajo un total de 3.114.368 pesetas 
para personal y gastos de mante
nimiento. 

A la Consejería de Cultura se pidió 
otra subvención de 10 millones de 
pesetas para la realización de una 
intervención arqueológica en la 
Parroquia de Santa Catalina, in
formando el alcalde de la visita que al 
respecto realizó el director general de 
Patrimonio de la Junta de Comu
nidades de Castilla-La Mancha, Rafael 
López Martín de la Vega, junto a 
diversas autoridades. 

Por otra parte, también fue solicitada 
ayuda de la Consejería de Presidencia 
para dotación de alumbrado en las 
zonas del Parque Viña Botero y parque 
de la calle Corbatas por un total de 
4.523.298 pesetas. Precisamente en 
este punto, el portavoz del grupo 
popular, Pedro José Martín-Albo, 
señaló que, si dos meses antes se 
había cambiado el destino de fondos 
para iluminación, desde su grupo no 
se comprendía el que ahora se 
solicitara de nuevo. Al mismo tiempo 
se quejaba, tanto en este como en 
otros puntos, de falta de datos en la 

Una de las solicitudes de ayuda fue para limpieza viaria. 

carpeta relativos a la solicitudes. El 
alcalde, Diego García-Abadillo, 
contestó que una población no es algo 
estático y las necesidades van 
surgiendo, por lo que las farolas se 
ponen cuando hacen falta. En cuanto 
a la protesta de la oposición sobre la 
ausencia de determinada documen
tación, indicó que muchos de esos 
datos debían rellenarse una vez que el 
pleno aprobara la solicitud. 

Otra de las subvenciones que se 
aprobó llega de la Consejería de 
Administraciones Públicas, con cargo 
al Fondo Regional de Cooperación 
Local, para financiar programas de 
inversiones y más concretamente la 
cubrición y climatización de una de 
las piscinas municipales, por importe 
de 72 millones de pesetas. También 
en este punto el portavoz de la 
oposición se quejó de no adjuntarse 
certificaciones. 

La última solicitud también tiene 
como destino la Consejería de 
Administraciones Públicas, por un 
lado 23 .427 .311 pesetas para limpieza 
viaria, y otros 13.513.453 pesetas para 
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alumbrado público. Finalmente , 
ambos grupos se unieron para felicitar 
de manera oficial al alcalde por su 
reciente paternidad, a propuesta de la 
portavoz socialista, Blasa Delgado. 

Premio "Conrada Serrano" 

En escritos y comunicaciones se 
conoció la creación del Premio a la 
Solidaridad "Conrada Serrano", 
primera concejala del Ayuntamiento 
solaneroen 1937. También se conoció 
la resolución del INEM sobre 
subvención de 10.415.726 pesetas 
para contratar a 10 mujeres durante 6 
meses, dentro de un plan para ayudar 
a mujeres con personas dependientes 
a su cargo, así como una subvención 
de la Diputación, 25 millones, para 
red de abastecimiento de agua en 
A venida de la Constitución, acor
dándose que la obra corra a cargo de 
los servicios técnicos del organismo 
provincial. Al pleno asistieron los 12 
concejales del PSOE y 4 de los 5 del 
PP. 
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-~"'ce!~~ Vida municipal 
Pleno del 23 de febrero 

Poco debate en el primer Pleno 
ordinario de 2001 

Con ausencia de polémica se celebró 
el primer Pleno ordinario del año, 
pese a que la oposición presentó tres 
mociones y quince ruegos y preguntas 
y las quejas del portavoz del PP de la 
ausencia de determinados documentos 
en algunos de los puntos de los catorce 
del orden del día. 

Tres mociones presentó el PP y al 
final hubo acuerdo entre los dos grupos 
del Ayuntamiento. En la primera se 
pedía la organización de una gala del 
deporte local , en la segunda rea
lización de Jornadas informativas 
sobre el Euro, señalando por el equipo 
de Gobierno que además de las que se 
han organizado hay previstas otras 
actividades, dándose en total más de 
cincuenta charlas, y sobre la petición 
para que la autovía de los Viñedos 
pase por La Solana y llegue al Campo 
de Montiel se acordó convertir la 
propuesta en institucional y pedir a la 
Consejería de Obras Públicas que se 
tenga en cuenta la propuesta para un 
futuro trazado. 

Donde no estuvo de acuerdo el PP 
füe en la aplicación de contribuciones 
especiales en nuevas urbanizaciones, 
que considera abusivas, y propuso 

· que se reduzcan en agua potable, 
calzada y acerado, respondiendo el 
alcalde que así se viene aplicando 
desde hace 22 años y sería injusto no 
hacerlo igual y que la Ley permite que 
el vecino pague hasta el cien por 
cien. 

Si inicialmente el PP votaba en contra 
de la aprobación del pliego de 
condiciones para la adjudicación de 
la obra de cubrición de una de las 
piscinas municipales, finalmente se 

El Pleno adjudicó parcelas a empresas en el Polígono Industrial. 

abstuvo al señalar que el pliego debía 
haber pasado por la Comisión de 
Hacienda, mientras que se aprobó por 
unanimidad la adjudicación de 
parcelas en el Polígono Industrial a 
cinco empresas, en total l 0.070 metros 
cuadrados valorados en 42.372,118 
pesetas más el IV A. 

15.250 habitantes 

Por unanimidad fue aprobado el 
padrón de habitantes al l de enero de 
2000, que era de 7.514 mujeres y 
7.520 hombres, en total 15.034 
habitantes, aunque el alcalde señaló 
que en estas fechas ya se llega a los 
15.250 habitantes. Igualmente por 
unanimidad eran aprobadas obras de 
urbanización en UA-Norte, UA-Sur 
10 y manzana 23 del Polígono A. Por 
unanimidad se aprobó la composición 
de la Comisión Local de Pastos, que 
presidirá el concejal de Agricultura 
Andrés Gallego, y en la que además 
de dos funcionarios municipales como 
secretario y tesorero, contará con 
vocales agricultores y ganaderos de 
las ASAJA, COAG-IR y UPA. 
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Minuto de silencio 

Asistieron al Pleno 11 de los 12 
concejales del PSOE y los 5 del PP, y 
se comenzó guardando un minuto de 
silencio en memoria de los últimos 
asesinados en el País Vasco. Se aprobó 
una solicitud para ayudas en la sala de 
exposiciones del Don Diego y 
expansión de zonas industriales, y 
finalizó con el apartado de ruegos y 
preguntas en el que se solicitaron por 
el PP memoria de actividades del 
Centro de la Mujer, situación del 
camino del Hornillo, ganaderos a los 
que falta llevar fuera de la población 
agua y electricidad, pliego de las obras 
de la piscina climatizada, estudio sobre 
el pequeño comercio, convenio con la 
Universidad de Granada, memoria de 
actividades de los Servicios Sociales, 
campeonato de campo a través, 
memoria del Patronato de Deportes, 
tardanza en recibir respuestas, servicio 
de ayuda a mujeres con personas a su 
cargo, convocatorias que no han 
pasado por la Comisión de Hacienda, 
archivero municipal, muestra de títeres 
y monumento taurino. 
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POLITICA 

Reelegido Secretario General de la nueva Ejecutiva 

Diego García-Ahadillo se consolida como 
nú01ero uno de los socialistas solaneros 

En la tarde del 16 de diciembre se cele
bró en la Casa del Pueblo la Asamblea 
en la que se elegía nueva Ejecutiva Pro
vincial del PSOE, aprobándose en el 
transcurso de la misma la gestión de la 
anterior, elegida en septiembre de 1997 
y que encabezaba como secretario gene
ral Diego García-Abadillo, quien era re
elegido para el mismo cargo en una vo
tación secreta en la que finalmente la 
única candidatura presentada obtenía el 
cien por cien de los votos de los asisten
tes. 

El día 3 de enero quedaba constituida 
la nueva Ejecutiva, que ofrecía a los me
dios de comunicación una rueda de pren
sa en la que se ofrecían las líneas de 
actuación que llevará durante su manda
to. 

El reelegido secretario general, Diego 
García-Abadillo, hacía balance de los 
logros obtenidos por la anterior Ejecuti
va en las elecciones celebradas durante 
su mandato, en las que había obtenido en 
La Solana el 57% en las elecciones euro
peas, el 60% en las regionales y el 65% 
en las municipales de 1999, mientras 
que en las generales del 2000 lograban 
ser el partido hegemónico en la locali
dad con el 54%. 

Para el reelegido secretario general de 
los socialistas solaneros "está claro que 
con estas victorias electorales queda de
mostrado que el PSOE es un partido 
hegemónico en La Solana, porque mien
tras que el partido perdía en la mayor 
parte de las poblaciones grandes y pe
queñas, por desgaste o cualquier otro 
elemento, aquí se consolidaban las posi
ciones con unos formidables resultados 
que han sido la envidia de muchas agru
paciones del partido". 

Sobre la nueva Ejecutiva resaltó que de 
los quince componentes de la misma re
piten cinco de la anterior, el 33%, mien
tras que diez, el 66%, son nuevos. De 
ellos nueve son mujeres y seis hombres, 
con una media de edad de 41 años, mien
tras que el 25% no llega a los 30 años. 
Añadía que la nueva Ejecutiva tiene ele-

~-
Nueva Ejecutiva Local del PSOE. 

mentos nuevos que se conjugan con la 
experiencia de los anteriores que perma
necen en los cargos. 

Tanto el secretario general como el se
cretario de Organización hablaron en la 
rueda de prensa de los objetivos que 

tienen, que son los de dinamizar la Casa 
del Pueblo, que cuenta con un total de 
575 afiliados, al mismo tiempo que se
ñalaron el deseo de no tensionar la vida 
política, procurando transmitir paz y se
renidad a la sociedad solanera. 

Comité Local del PSOE 
Presidente: Pedro del Olmo Araque 
Secretario General: Diego García-Abadillo Guerrero 
Secretario de Organización y Finanzas: Luis Díaz-Cacho Campillo 
Secretario de Administración: Juan Pedro Díaz-Bernardos Sánchez-Ajofrín 
Secretario de Agricultura y Medio Ambiente: Patrocinio Sevilla GueITero 
Secretaria de Igualdad y Bienestar Social: Manuela González-Horcajo Va-

lencia 
Secretaria de Consumidores y Usuarios: Anselma Salcedo Padilla 
Secretaria de Cooperación Internacional al Desarrollo: Alfonsa Bueno A.raque 
Secretario de Empleo: Abraham Femández Navarro 
Secretaria de Acción Electoral: Miguela Jareño Dotor 
Secretario de Educación, Cultura y Deportes: Sebastián Pérez Briones 
Secretario de Política Municipal: Juan Antonio Muñoz Jimeno 
Secretaria de Política Ciudadana y Relaciones con las Asociaciones: Mª 

Dolores Moreno-Arrones Jaime 
Secretario de Dinamización de la Agrupación: Vicente Romero de Ávila 

Carnal 
Secretaria de Inmigración: Manuela Jiménez Se1rnno 
Portavoz del Grupo Municipal Socialista: Blasa Delgado García de Dionisio 
Coordinadora de JJ.SS.: Ángela Ortega Martín-Albo 
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"Mancha Acoge" y algunos empresarios se reunieron con ellos 

La Solana sigue viviendo el drama 
de los inmigrantes 

Paulina Sánchez ------

Más de cien inmigrantes extranjeros, 
de nacionalidades como Ecuador, Co
lombia, Bolivia, Perú, Bulgaria, Croacia 
y Rumanía, acudieron a la reunión que 
se celebró en la Casa de la Iglesia, en Ja 
que la Asociación "Mancha Acoge" tra
zó a los residentes en nuestra localidad, 
así como a los empresarios que estuvie
ron presentes, diferentes aspectos de su 
compleja problemática, algo que viene 
siendo común en muchas poblaciones 
españolas en los últimos tiempos. 

La charla se celebró en el aula magna 
de la Casa de la Iglesia, convocada por 
las parroquias de La Solana. El trabaja
dor social de "Mancha Acoge", Miguel 
Maroto, y el inmigrante marroquí y abo
gado, Ahmed Bensaad, fueron los encar
gados de exponer la situación. Esta aso
ciación está ubicada en Valdepeñas, pero 
es de ámbito provincial y su misión es la 
de asesorar y ayudar a los inmigrantes 
en diferentes campos en los que necesi
tan apoyo. 

Miguel Maroto declaró a GACETA que 
su presencia en La Solana se debía a un 
llamamiento que habían recibido de los 
sacerdotes de la localidad, ante la llega
da de numerosas personas a la población 
en los últimos meses en busca de traba
jo, sobre todo a raíz de la pasada vendi
mia. Maroto dijo que "se ha generado 
una situación en la que no existe infor
mación, y aunque algunas personas es
tán encontrando trabajo, no lo tienen de 

Un momento de la reunión. 

forma regular, por lo que hace falta una 
información en ese sentido". Pero tam
bién añadió que desde la Asociación 
"Mancha Acoge" se intenta conocer la 
situación que se está generando en la 
localidad, como único modo de estudiar 
en qué casos se puede colaborar. 

Ante esa llegada de numerosos inmi
grantes a La Solana, la Asociación "Man
cha Acoge" tiene incluso prevista la po
sibilidad de acudir de manera periódica 
a La Solana para ofrecer el asesoramien
to necesario, "si la demanda de informa
ción es grande en la localidad, estudiare
mos acudir al menos un día a la semana, 
para atender las peticiones que realice 

RENAULT 
HNOS. DOMINGUEZ SOlERA 
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ese colectivo de inmigrantes". La charla 
informativa se celebró precisamente co
incidiendo con los sucesos de Lorca, en 
los que varios inmigrantes perdierón la 
vida en una trágica y espectacular coli
sión. Miguel Maroto manifestó que "la 
mano de obra inmigrante es muy precisa 
en muchas zonas de España y se está 
planteando el tema de la inmigración, no 
como un problema, sino como la necesi
dad de mano de obra, sobre todo en 
determinados sectores''. 

Empresarios e inmigrantes 

Según los responsables de la Asocia-

; 

EXPOSICION Y VENTA: 

C/ Del Vagón, 16 
Tels.: 926/ 63 20 00 

926 64 85 02 
Fax: 926/ 64 86 30 
13240 LA SOLANA 
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ción "Mancha Acoge'', existe una mayo
ría de empresarios que no quieren apro
vecharse de los extranjeros, sino simple
mente necesitan mano de obra para que 
sus negocios sean operativos, "lo que 
ocurre es que para legalizarse es necesa
rio un proceso muy complejo y la legali
zación de una persona, cuando la conce
den , puede llegar hasta ocho meses des
pués de solicitarla. Es entonces cuando 
los empresarios se ven obligados a con
tratar mano de obra ilegal y, a la vez, los 
trabajadores extranjeros tienen que tra
bajar de forma ilegal si quieren mante
nerse durante el tiempo que dura Ja tra
mitación". 

La Asociación "Mancha Acoge" exige 
al Gobierno una solución a esta grave 
problemática, una solución que no se 
está dando porque, según Maroto, "la 
nueva Ley de Extranjería no va a ser la 
solución al problema". 

Condiciones dignas 

A la charla asistió también el abogado 
marroquí Ahmed Bensaad, quien sobre 
todo habló de las consecuencias que para 
los inmigrantes trae la nueva Ley de 
Extranjería, y que precisamente en esos 
días entraba en vigor. En su opinión, 
"con la nueva Ley se va hacia atrás, con 
menos derechos y menos protección para 
los inmigrantes". Bensaad asegura que, 
en estos momentos, el nivel de creci
miento que tiene España necesita mano 
de obra. 

El letrado marroquí no dejó de lado el 
asunto de las pateras y, en general, las 
condiciones en las que se ven obligados 
a llegar los inmigrantes a nuestro país, 
que dijo "no son nada dignas, como se 
puede comprobar diariamente incluso 
con la pérdida de la vida de muchas 
personas en el intento de llegar hasta las 
costas españolas". 

La Ley de Extranjería no convence a Jos inmigrantes. 

Sólo piden mantas y 
ali111entos hásicos 

En los últimos días del 2000 y los primeros del 2001, las parroquias 
solaneras hicieron un llamamiento a los ciudadanos solaneros para que parti
ciparan en la ayuda a los inmigrantes, bien a los que ya vivían en la localidad 
o a los que en esos días llegaban procedentes de diferentes países, sobre todo 
de Hispanoamérica. 

Diversas dependencias de la Casa de la Iglesia se llenaron de alimentos y 
ropas de abrigo, es decir, las mínimas condiciones para vivir. Fueron entrega
dos posteriormente a los inmigrantes que llegan a la población prácticamente 
con lo puesto, sin esos medios mínimos de subsistencia. Incluso el sacerdote 
Julián Martín señaló que "algunos llegaron en los días de Navidad con ropas 
de verano, en manga corta, ya que vienen directamente de países de América 
del Sur o Central, en los que en esta época es temporada veraniega". 

La respuesta de los solaneros al llamamiento fue realmente generosa. La 
solidaridad existe, por lo que agradecieron a todas las personas su colabora
ción con la que atender a todos los inmigrantes para que puedan sobrellevar 
una vida mejor en estas tierras a las que vienen en busca de trabajo. 

; 

RENAULT 
EXPOSICION Y VENTA: 

C/ Del Vagón, 16 
Tels .. 926/ 63 20 00 

926 64 85 02 
Fax: 926/ 64 86 30 
13240 LA SOLANA 
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Ha sido noticia 

SUCESOS 
Varios intentos de robo se produjeron en los últimos días 

del 2000. El primero ocurrió en la Estación de Autobuses. 
La Guardia Civil detuvo a un vecino de Puertollano, de 31 
años, que se encontraba dentro tras forzar la reja, siendo 
detectado por la patrulla y detenido al intentar escapar. Al 
día siguiente fueron detenidos otros dos individuos, de 29 
y 27 años, vecinos de Puertollano y Almadén, gracias a la 
colaboración ciudadana. 

En la tarde del 31 de diciembre, la Policía Local detuvo, 
tras saltar la alarma de la Discoteca Disparate, a A.J.F. , 
vecino de Argamasilla de Alba, como presunto autor del 
asalto al interior del edificio, del que intentaba sacar 
altavoces de equipos de música, contando con la presunta 
ayuda del menor J.A.A., de 15 años. 

La mañana del 1 de enero comenzó con reyerta. Sobre las 
11.15, en la puerta de la Discoteca Milenium, se produjo 
una pelea de varios jóvenes, con uno de ellos agredido de 
consideración en nariz y mandíbula. En la tarde del 5, el 
director del Instituto Modesto Navarro denunció que 
varios menores habían entrado en el centro, rompiendo 
cristales y amenazando al conserje. 

Suicidio de un joven 

A mediodía del lunes 8 de enero apareció muerto el joven 
solanera de 20 años G.C.D-R., quien se quitó la vida en 
una casa abandonada llamada Cerrillo de Arias, en el 
término de Alhambra. Según informó la Policía Local, el 
joven se encontraba realizando tareas agrícolas con su 
padre y hermano, se retiró a la casa y ante la tardanza en 
volver lo encontraron colgado en una estaca de la pared 
con su propio cinturón. 

Conducción temeraria 

Por otro lado, en la madrugada del 11 de enero se 
denunció a la Policía Local que un vehículo circulaba por 
el carril de la izquierda y con la puerta del coche abierta en 
la N-430 en dirección a Membrilla, colisionando sobre las 
6.40 con una alcantarilla de esa misma localidad. El 
conductor, J.P.G.M., fue detenido por la Guardia Civil al 
negarse a la prueba de alcoholemia. Esa misma mañana 
fueron denunciados por los vecinos del bloque de vi vi en das 
Urbaja, frente al Parque Municipal, varios destrozos en el 
edificio, con rotura de cristales y tuberías, así como en el 
piso del detenido. 
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Camión siendo remolcado en el vuelco de la rotonda de 
Infantes. 

Vuelco espectacular 

Sobre las once y cuarto de la mañana del sábado 13 de 
enero volcó un camión en la rotonda de Infantes, en la 
salida a la carretera. El vehículo volcó en el margen 
derecho de la glorieta, derramando la gravilla que portaba 
y produciendo diversos desperfectos en el vehículo, aunque 
el conductor resultó ileso. 

A la una y media del viernes 2 de febrero fallecía en una 
peluquería de la calle Carrera el vecino de 83 años G.P.R., 
cuando el propietario del local estaba procediendo a 
cortarle el pelo. Un infarto acabó con su vida. 

Muertos en accidentes 

En la tarde del 12 de febrero fue encontrada muerta en su 
casa de la calle Echegaray una mujer de 64 años, que 
responde a las iniciales L.N .M. Según informó a GACETA 
la Policía Local, el fallecimiento fue como consecuencia 
de un golpe en la cabeza al caer unas escaleras. 

En la madrugada del 16 de febrero, el joven solanera de 
22 años A.V.e. falleció en un accidente en la carretera de 
Pedro Muñoz a El Toboso, al colisionar frontalmente dos 
vehículos. Con él viajaban otros obreros de la empresa 
Utiel Romero, que se trasladaban a trabajar a Cuenca. 

Por otra parte, A.S.G., de 40 años, sufrió diversas heridas 
el 17 de febrero por un tractor de su propiedad en la finca 
la Gachera, cuando se disponía a cambiar unas golondrinas 
y una de las ruedas grandes del tractor, que se encontraba 
en una pendiente, le pasó por encima del cuerpo. 
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Instalaciones de Calefacción 

Climatización y Agua Caliente Sanitaria 

I 

MIGUEL GONZALEZ 
Calefacciones 

C/ Hoces Solaneras/ 14 
Tels.: 926 63 46 70 
926 63 42 34 
LA SOLANA 
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CARNAVAL 2001 

Del buen tiempo al frío 
Con tiempo primaveral comenzó el carnaval 2000 y con 

tiempo invernal finalizaba. Al igual que en años anteriores, 
ha sido mucha la participación en todos los actos, pero 
sobre todo en los bailes del Cine Cervantes que un año más 
han llevado el Ayuntamiento y el CF La Solana, así como 
en desfiles y en líneas generales en las calles hasta que 
llegó el frío. En la tarde del viernes desfilaban por las 
calles los niños de los diferentes colegios, aunque el acto 
inaugural del Carnaval se celebraba en la noche del sábado 
con el pregón del dúo Aries y la proclamación de 
Carnavalero en la persona de Augusto Luna Velasco, 
mientras que en la mañana del domingo las murgas 
desfilaban por las calles. En total han sido trece las murgas 
participantes en el XXII Certamen, siete en la categoría 
infantil y seis en la general. En la primera ganaban el 

El dúo Aries pronunció el pregón del Carnaval. 

~!\ 1 [ 

Peña Los Currantes, ganadora del XXII Concurso de Murgas. 
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primer premio Los Pequeños Boquerones y en la general 
Los Currantes . Cuarenta grupos participaron en el desfile 
de carrozas y disfraces del lunes de Carnaval en las cuatro 
categorías participantes. En la de carrozas al final hubo 
empate para el primer puesto entre la Peña Pizca Más, 
Pizca Menos, con su "Méjico y sus antepasados", y la Peña 
Tatachín con "Colonización del Imperio Azteca", ternas 
muy similares con los que empataron, primer caso que se 
da en los diecisiete años de vida del concurso. En la 
mañana del martes Manuel Moreno Olier ganaba 
nuevamente el Concurso de gachas, que por el frío contó 
con menos participación, mientras que por la tarde 1.500 
niños desfilaron por las calles en el concurso infantil de 
disfraces, siendo el frío la nota destacada, al igual que en 
el Entierro de la Sardina. 

Augusto Luna Velasco, Carnavalero 2001 . 

Tradicionales máscaras callejeras. 
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Carnaval 2001 

Peña Hombres Pi. Peña Tatachín. 

El empate de la polémica 
El carnaval de La Solana ha vuelto a ser grande, 

muy grande. Quizás ni nosotros mismos apreciamos que 
muy pocos pueblos tengan 13 murgas, un desfile con más 
de 700 personas y la inmensa mayoría de la localidad, un 
baile que rebosa ambiente, más de 1.500 niños ¡solaneros! 
en el desfile infantil, un gran entierro de la sardina, los 
concursos de gachas y moje vendimiador, y porsupuesto, 
infinidad de máscaras callejeras que ya coloreaban nues
tras calles incluso desde el miércoles previo al fin de 
semana carnavalero. Eso es carnaval. 

Sin embargo, la polémica ha vuelto a salpicar el 
desfile de carrozas. El empate entre "Tatachín" y "Pizca 
Más Pizca Menos", curiosamente con idéntico tema, ha 
provocado críticas. Los dos "máximos responsables" de 
nuestro carnaval, el concejal de festejos Manuel Serrano, y 
el presidente de la Comisión de Peñas Antonio Romero de 
Ávila, ven bien y mal respectivamente el empate. Esa 
disparidad de criterios es legítima y hasta natural. Pero 
unas manifestaciones de Antonio Romero de Á vila en 
Radio Horizonte han hecho saltar la chispa de clara discre-
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pancia entre él y la Peña "Pizca Más Pizca Menos'', y entre 
ésta y la Peña "Tatachín''. El presidente de la Comisión de 
Peñas, que ya había declarado su malestar por el funciona
miento de la misma y lo que considera escaso apoyo de las 
peñas, criticó algunas decisiones de la concejalía de feste
jos sobre las bases de los concursos al no tener en cuenta su 
opinión. Incluso, amenazó con dimitir e incluso advirtió la 
posibilidad de que la Asociación "se vaya al garete". El 
concejal, que se siente como uno de los principales 
impulsores de esta comisión, lo desmiente y afirma que 
siempre se tienen muy en cuenta las ideas y opiniones de la 
Asociación de Peñas de Carnaval. 

El caso es que el carnaval 2001, marcado por un gran 
ambiente en general pese al mal tiempo reinante, terminó 
con la sensación de esos "malos rollos" entre algunos, que 
ha provocado un cruce nunca deseable de acusaciones en 
los medios de comunicación local. Alguien tendrá que 
poner coto. 

Esperemos que la situación vuelva a su cauce, por el bien 
de la fiesta. 
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GALANES 1999 Y 2000 

,,. 

Los galardonados 
en un momento 
del acto . 

Angel Fernández, Nemesio de Lara, Banda de Música y sacerdotes de Santa Catalina 

Gaceta celebró su gran noche con la 
entrega de los premios "Galanes" 

Gaceta de La Solana vivió el sábado 
día 3 de marzo su gran noche. La entrega 
de los premios "Galanes", que anual
mente concede el Patronato de Medios 
de Comunicación, volvió a constituir todo 
un acontecimiento, con lleno a rebosar 
en el Auditorio de la Casa de Cultura y 
momentos de emoción entre los galardo
nados. El alcalde, Diego García-Abadillo, 
llegó a declarar que "queda claro que 
este es uno de los actos más importantes 
que celebra el Ayuntamiento''. 

La velada fue presentada por el redac
tor de Gaceta, Juan Pedro Araque. Inme
diatamente después fue proyectado un 
reportaje audiovisual, de 58 minutos de Ángel Fer~ández Núñez-Arenas recibiendo su premio de "Galán 1999". 
duración , elaborado por el Taller de 
Vídeo Municipal. Un reportaje muy com
pleto qÚe habla de los cuatro galardona
dos, ya que fueron entregados los "Gala
nes 1999 y 2000" conjuntamente. La 
película recoge reportajes del forjador 
de hierro Ángel Femández Núñez-Are
nas, el ex-alcalde y Presidente de la Di
putación, Nemesio de Lara, la Banda 
Municipal de Música y la restauración 
de Ja iglesia de Santa Catalina. Un mon
taje dirigido por Nicolás Padilla, con 
guión y narración de Aurelio Maroto, 
sonido de Chiqui Carrascosa y cámaras 
de Peñarroya Sevilla e Isabel Ramírez. 
Además, contó con la cesión de algunas Nemesio de Lara recibió el galardón de manos del alcalde, Diego García-Abadillo. 
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Galane~ 1999.y 20~0 

Los galardonados posando al término del acto . A la derecha, el director de Gaceta de La Solana, Paulina Sánchez Delgado. 

imágenes de la televisión local Canal 
2000 TV, y la colaboración en diferentes 
apartados de Establecimientos Cacho, 
Discoteca Milenium y cesión de algunas 
fotografías y documentos particulares de 
Reposo Sancho, Paulino Sánchez y An
drés Uriel Vinuesa. 

Tras la proyección del vídeo, se cele
bró la ceremonia de entrega de galardo
nes. La directora de la Casa de Cultura 
en su calidad de miembro del Patronato 
de Medios de Comunicación, entregó el 
primer "Galán" a Ángel Fernández, por 
su dedicación profesional durante déca
das a la fabricación de hierro artístico, 
con una exposición artesanal que tiene 
proyección a nivel nacional. Fue parco 
en palabras y, ligeramente emocionado, 
se limitó a dar las gracias. El alcalde, 
Diego García-Abadillo, entregó el se
gundo "Galán" a Nemesio de Lara, nom
brado tal por haber alcanzado el sillón 
de Presidente de la Diputación Provin
cial tras haber sido el alcalde más longe
vo de la democracia en La Solana duran
te 12 años. Se sintió muy contento por 
este reconocimiento, que dijo no mere
cer. Sin embargo, volvió a resaltar el 
gran amor que siente hacia su pueblo, 

Diego Gª-Abadillo durante su intervención. 

"me siento muy solanero, siempre pre
sumo de serlo allá donde voy". La 
concejala de Cultura, María José Simón, 
entregó el tercer "Galán" al director de 
la Banda Municipal de Música, Ángel 
Sancho Moraga, quien hizo extensivo el 
premio a los 74 músicos que forman 
actualmente la banda, pero también a 
todos los que habían pasado por ella 
durante sus cien años de historia. Ángel 
Sancho pidió que subiera al escenario el 
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anterior director y director de honor, 
Andrés U riel Vinuesa, para compartir el 
premio in situ, pero no pudo asistir por 
un asunto familiar grave de última hora. 
Finalmente, el director de Gaceta de La 
Solana, Paulino Sánchez, entregó el últi
mo "Galán" al páirnco de Santa Catali
na, Francisco Jiménez, en nombre del 
equipo de sacerdotes de la iglesia, galar
donados por su empeño en sacar adelan
te una restauración completa del exterior 
del monumental templo y torres . Fran
cisco Jiménez se sintió también muy 
emocionado y agradeció al pueblo su 
capacidad para ayudar en la financia
ción. En parecidos términos se expresa
ron Candelo López y Julián Martín, los 
otros dos vicarios que también subieron 
al escenario. 

El acto concluyó con las palabras del 
director de la revista, Paulino Sánchez 
Delgado, y del alcalde Diego García
Abadillo. El responsable de Gaceta hizo 
una breve semblanza de los cuatro galar
donados, de los que dijo ser merecedores 
de este importante premio. En parecidos 
términos se expresó el primer edil, resal
tando los valores de todos los premia
dos. 
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Gaceta PATRIMONIO 
Lo anunció el Director General de Patrimonio 

50 millones para restaurar el Castillo 
Paulina Sánchez--

El Director General de 
Patrimonio de la Junta de 
Comunidades de Castilla
La Mancha, Rafael López 
Martín de la Vega, visitó 
el 26 de diciembre nuestra 
localidad para anunciar la 
concesión de una subven-
ción de 50 mmones de pe- . _ 
setas para la restauración Castillo de Penarroya. 

del Castillo de Peñarroya. El responsa- gan de la Consejería de Cultura del Go-
ble regional tuvo un encuentro con los bierno de Castilla-La mancha, indicó que 
medios de comunicación, acompañado la restauración era posible gracias al en-
por el alcalde, Diego García-Abadillo, la tendimiento al que habían llegado los 
concejala de Cultura, Mª José Simón, el alcaldes de Argamasilla de Alba y La 
pán-oco de Santa Catalina, Francisco Ji- Solana, así como las cofradías de los dos 
ménez, y el presidente de la cofradía de pueblos. Destacó el gran interés del pro-
la Virgen de Peñan-oya, Vicente Flores. yecto, dada la gran transcendencia que 

Rafael López dijo que esos dineros lle- las romerías tienen para los habitantes 

de ambas localidades. En 
cuanto a los datos técnicos 
de la rehabilitación, reveló 
que se realizará en tres fa
ses. La primera en este año 
2001 y consistente en la 
consolidación vertical, re
paración de los lienzos de 
la muralla y eliminación de 
la vegetación indeseada. 
También se reformará el es-
quinazo de la ton-e del ho

menaje. Las otras dos fases serán de con
solidación horizontal y, finalmente, la 
excavación del patio de armas "que per
mitirá un proyecto de recuperación de la 
cripta y del interior de la ton-e del home
naje". Todo ello con el presupuesto rese
ñado de 50 millones, los 15 primeros en 
el presupuesto de 2001 y el resto en otras 
dos anualidades consecutivas. 

W ~b.LLb.Z~. INifb.'112.AL 
1--------'1 "' 

¿Te gustaría llevar un 
bonito detalle en tu·cuerpo? 

Tatoo fijo en 1 tinta 
desde 7.000 Ptas. 

Tatoo fijo en colores 
desde 10.000 Ptas. 

Tatoo Henna 
desde 600 Ptas. 

Como en todos los Centros Asociados 
no creemos en tratamientos mágicos. '· 

Después de varios años de experiencia la 
neodepilación por láser es el método 

más rápido, limpio e indoloro. 

Labio Superior 4.600 Ptas. 
Barbilla 9.200 " 

Ingles 9.200 " 
Axilas 9:200 " 

Entrecejo 4.600 " 

f?ara otras zónas 
'.ft' ·.• ')'~ ' >~; 

delcuerpo te informaremos 
gratuitamente y sin compromiso. 
Personalizaremos 'tu presupuesto. 

Esclerosis ae varices ~or láser 

antes 

después 

Tratamientos capilares 
Caída • Dermatilis seborreica ·Caspa ·etc ... 

Esclerosis de varices convencional 
Relleno de arrugas 
Aumento de labios 

C/ Carrera, 50 - Tfno. Y Fax: 926 631 803 - 13240 LA SOLANA 
C/ Empedrada, 25 - Tfno.y Fax: 926 614 235 - 13200 MANZANARES 
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Santa Catalina: un ejemplo 
• a seguir 

Sobre la restauración llevada a cabo en 
la parroquia de Santa Catalina, Rafael 
López Martín de la Vega señaló que "es 
algo que normalmente no produce satis
facciones, ya que tienen que ser realiza
da por personal especializado", pero que, 
en este caso, la obra realizada en la Igle
sia de Santa Catalina se puede calificar 
como "obra bien hecha; es un ejemplo a 
seguir". Añadió que además "hay que 
destacar que las obras se han acometido 
con la colaboración de diferentes admi
nistraciones", resaltando el esfuerzo rea
lizado por las mismas, desde la Junta de 
Comunidades al Ayuntamiento, Diputa
ción Provincial de Ciudad Real y la pro
pia Iglesia. 

Por otro lado, el director general mani
festó estar muy interesado en los restos 
arqueológicos que han aparecido con las 
obras, "trataremos de datarlos, estudiar-

los y ver qué parte de la historia de La 
Solana nos quieren desvelar''. 

Por lo que respecta a la reforma del 
chapitel de la torre principal, para recu
perar su aspecto anterior a la guerra de 
1936, Martín de la Vega indicó que des
de su departamento han comprobado 
"que el proyecto se adapta a su docu
mentación histórica, pero la inversión 
tendrá que ser acometida al margen de la 
Consejería de Cultura, ya que las obras 
que se realizan en los templos van desti
nadas a la consolidación de estructuras y 
cubiertas". 

El párroco de Santa Catalina, Francis
co Jiménez, quien agradeció la colabora
ción de las diferentes administraciones 
en las obras del templo, sobre el chapitel 
garantizó que "lo vamos a comenzar, y 
luego ya veremos quién lo paga", al mis
mo tiempo que aprovechó para agrade-

Descubre la accesibilidad del Ford ~ 

Véalo en nuestra exposición 

Obras de restauración de la iglesia. 

cer a la empresa que ha restaurado el 
templo "la ilusión e interés demostrados 
en la obra". 

Servicio Oficial 

Venta 
y 

Exposición 
de coches 
NUEVOS 

y 
USADOS 

Avda. Constitución, 7 - Telfs.: 926 63 14 88 - LA SOLANA 
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CULTURA 
Cuarto libro de cartas de amor 

Luis Díaz-Cacho presentó 
"Cartas de amor para ti" 

Paulina Sánchez - ------------

Luis Díaz-Cacho presentó en la noche del 10 de febrero su 
cuarto libro, con .el título de "Cartas de amor para ti", donde se 
pueden encontrar once relatos de amor, y que ha sido publica
do por Ediciones Soubriet. 

La presentación llenó el auditorio del Don Diego, que escu
chó al mantenedor y amigo personal del escritor, Jesús Salcedo, 
quien definió a Luis Díaz-Cacho como "persona sin dobleces". 
Resaltó el detalle que cuenta con el color violeta en su portada 
y en las palabras del interior "porque Violeta es el nombre de 
su mujer". El responsable de Ediciones Soubriet, Jaime 
Quevedo, hizo una defensa del libro en competencia con las 

500 años de música en saxofón 
Con motivo del concierto de despedida a la Patrona, Virgen 

de Peñarroya, el Área de Cultura del Ayuntamiento organizó 
un concierto de la Asociación de Saxofones de Toledo el 
sábado 20 de enero, en el auditorio de la Casa de Cultura. Bajo 
la dirección de Eloy Gracia, los veinte saxofonistas interpreta
ron piezas de autores clásicos, así como de autores actuales, 
con música de cine, de mambo y concluyendo con el pasodo
ble "El gato montés", realizando un recorrido por cinco siglos 
de música con piezas representativas de diferentes épocas. 

nuevas tecnologías y resaltó la fidelidad de su editorial con los 
autores que vuelven a publicar. El autor del prólogo, Francis 
Alhan1bra, señaló que Luis es "un hombre que ama y siempre 
da lo mejor de sí mismo en todo lo que hace". 

Por último, Luis Díaz-Cacho dijo que "es hermoso apostar 
por editar palabras", añadiendo que el libro es fruto de algo 
que "nace directamente desde mi corazón al vuestro". Los 
asistentes pudieron contemplar un montaje audiovisual, con 
diferentes momentos de la vida del autor. 

Exposición "25 años de reinado de 
Juan Carlos I" 

Las galerías del Don Diego albergaron una exposición 
itinerante de fotografías sobre 25 años de reinado de Juan 
Carlos I, del 15 al 25 de febrero. Una interesante muestra de 
instantáneas seleccionadas sobre más de 100.000 fotos de la 
Agencia Efe, que reflejan momentos importantes en la vida 
personal y oficial del monarca español, con su familia, con 
políticos internacionales, con el deporte, la ciencia o en su 
faceta de gobernante. 

Pan de Trigo habló 
de Jorge Manrique 
El Grupo Artístico y Litera-

Exposición de artes plásticas 
provincial 

Chicos y mayores disfrutaron con 
"Manolito Gafotas" 

El patio del teatro Cervantes se llenó de peque
ños y mayores en la noche del 27 de enero para 
asistir a la puesta en escena de "Manolito 
Gafotas", una adaptación de la obra de Elvira 
Lindo que el grupo vasco Actos Teatroa viene 
poniendo en escena desde noviembre de 1999 y 
que triunfó en el escenario solanera, en función 
organizada por el Área de Cultura del Ayunta
miento, ofreciendo las peripecias de Manolito 
(Koldo Losada) , así como el resto de actores de 
la compañía que a lo largo de la representación 
dan vida a personajes como los padres, herma
no, abuelo, vecinos, compañeros de clase o pro
fesores de Manolito, con multitud de peripecias. 

rio Pan de Trigo organizó una 
tertulia abierta sobre el poeta 
Jorge Manrique. Una expe
riencia nueva celebrada el 21 
de febrero en la Biblioteca 
Municipal, donde el presiden
te del grupo, Luis Romero de 
Á vila, hizo una exposición 
sobre la vida de este autor 
español del siglo XV, que de
rivó después en un atractivo 
debate acerca de su vida y 
obra. 

Coincidiendo con las fiestas navideñas, el 
Área de Cultura y Festejos del Ayuntamien
to, organizó una exposición de pintura de 
Primeros Premios de la provincia de Ciudad 
Real, cedidos por la Diputación :Provincial 
y en la que se pudo contemplar hasta el 10 
de enero una muestra de veinticinco autores 
galardonados en la provincia, algunos de 
ellos seleccionados dentro del Certamen 
Ángel Andrade y otros de diferentes locali
dades de Ciudad Real. 
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La Solana, sede del atletismo 
hase de Castilla-La Mancha 

Las pruebas demostra
ron, por una parte, la gran 
cantera de corredores que 
existe en nuestra región, y 
por otro , la capacidad 

Los días 11 y 24 de febrero se celebra
ron en La Solana las finales provincial y 
regional de campo a través del campeo
nato de deporte en edad escolar. Ambos 
eventos trajeron a nuestra localidad a la 
flor y nata del atletismo base de nuestra 
cdomunidad autónoma. Cerca de 800 
chavales en categorías alevín, infantil y 
cadete se dieron cita en la final regional, 
entre ellos varias corredoras de nuestra 
escuela de atletismo. Trece días después, 
los 500 mejores de las cinco provincias 
castellano-manchegas disputaron la 
finalisima regional. 

organizativa de La Solana Entrega de premios del Campeonato Regional. 
para acontecimientos de 
estas características. El circuito de "Las 
Eras", ubicado en la zona sur de Ja loca
lidad, fue perfecto para correr, con un 
trazado llano, de buen firme y alfombra
do por la hierba natural de estas épocas 
del año. Además, el Patronato de Depor
tes movilizó toda la intendencia necesa-

XXXI Campeonato Local de Fútbol Aficionado 

Talleres Caramba, campeón 

El Talleres Caramba logró, por fin, can
tar el alirón del XXI Campeonato Local 
de Fútbol Aficionado. Después de una 
emocionante liga en primera división, el 
Caramba consiguió imponerse a sus 
máximos rivales, Quesos La Casota y 
Pinturas Díaz-Cruz. 

Lo peor, la retirada anticipada de El 
Palacio del Calzado y otras incompa
recencias. El otro equipo que desciende 
es El Quijote Libros. 

El Sifosis ganó en 
segunda 

En segunda división 
se proclamó campeón 
el Peña Sifosis y sub
campeón el Ferrete
ría García-Abadillo -"';f ~h..:;., __ .. _. 

Talleres Caramba. 
en la última jornada, 
dejando fuera del ascenso al Cafetería 
Miguel Ángel. También destaca la reti-

Las peñas renuevan directivas 
Las peñas madridista y atlética de La 

Solana renovaron sus respectivas juntas 
directivas, aunque en ambos casos con
tinúa el mismo presidente. 

La Peña Madridista reeligió a Andrés 
Gallego Buitrago para afrontar su se
gundo mandato. En una asamblea que 
contó con aproximadamente 40 socios, 
su candidatura derrotó en votación a la 
encabezada por el ex-presidente Julián 
García-Cervigón. La peña presentó un 
superávit oficial de 1.1196.000 pts. Se 
propuso, sin éxito, subir la cuota men
sual de 500 pts, y de la sede social, pero 
la directiva dice que no es posible. 

Por su parte la Peña Atlética "Tal y 

Tal" también reeligió por 
mayoría absoluta a Al
fonso Luna Llario como 
presidente. La última 
asamblea conoció un su
perávit cercano a las 
200.000 pts, y los socios 
también rechazaron una 
subida trimestral de cuo
ta de 1.500 a 2.000 pts. 
La política será conti
nuista, manteniendo la 
sede y los viajes. 

Por último, la Peña Barcelonista "Los 
Galanes" viajó a La Coruña para presen
ciar el partido Deportivo-Barc;:a en el es-
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ria a nivel de logística, preparación de 
circuito, encintado, megafonía, secreta
ría etc, y el alquiler de servicios portáti
les en la final regional. En definitiva, 
todo un espectáculo que llevó mucho 
público el primer día, y menos el segun
do por culpa de la lluvia y el mal tiempo. 

rada del Cobetes y otras cuatro incom
parecencias. 

tadio de Riazor. La foto, cedida por la 
directiva, muestra el buen ambiente rei
nante en el hotel de alojamiento. 
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GacJ_ La Gaceta Deportiva 

C.F. La Solana 

T~mor a perder 
las opciones 

El CF La Solana está cuajando una 
excelente temporada. De esto no hay 
duda. Sin embargo, el ascenso está casi 
imposible. No era, ni es, el objetivo, 
pero cuando el caramelo está tan cerca 
nadie quiere dejarlo escapar. En el mo
mento de redactar estas líneas, La Sola
na es cuarta con 47 puntos, posición casi 
impensable en agosto. Pero los puestos 
de ascenso y promoción están lejos, muy 
lejos. Aunque se diga que no, los directi
vos y los jugadores no quieren perder 
todas las opciones. De ser así, el último 
tercio de la liga podría convertirse en un 
deambular soso y sin sustancia. 

La afición, que nunca acabó de arran
car en masa, sí tuvo unos partidos de 
motivación y comunión con su equipo. 
Pero el interés ha vuelto a bajar. Quizás 
sea tiempo de comenzar a preparar la 
próxima temporada. 

Equipo infantil femenino en La Moheda en un partido del C.F. La Solana. 

El baile del Cervantes 
Un año más, la directiva del CF La Solana organizó el tradicional baile de 

carnaval en el Cine Cervantes. El club invirtió para contratar local, camareros y 
toda la intendencia, a cambio de los derechos de taquilla y barra. Por su parte, el 
Ayuntamiento pagó las tres orquestas: Yakarta, Ébano y Diamante, a cambio 
simplemente de ofrecer este servicio al pueblo a falta de una carpa. 

La respuesta del público ha sido excelente. Llenos absolutos sábado, domingo y 
lunes en sesiones de noche, con una recaudación de taquilla cercana a las 900.000 
pts. Ese aumento respecto al año pasado ha repercutido en la barra. En definitiva, 
el club terminó muy satisfecho con el resultado final, ya que los beneficios se 
estimaban en unas 800.000 pts, sólo como cifra aproximada. 

Una inyección económica que viene como anillo al dedo, aunque esta temporada 
haya menos apreturas que la pasada. Eso sí, ese pellizco monetario ha sido a costa 
de muchas horas de trabajo de los miembros de la Junta Directiva. 

El EMB La Solana, 
por la quinta plaza 

F.S. La Solana 

Lucha por el 
suhcampeonato El equipo femenino de 

baloncesto pelea por la 
quinta plaza. La temporada 
está siendo buena, a secas. 
Las solaneras no han sido 
capaces de ganar a ninguno 
de los cuatro primeros: 
Albacete , Villarrubia, 
Cuenca y Puertollano. Pero 
sí ha ganado con solvencia 
a los que van por debajo. El 
episodio más lamentable lo 
vivieron el sábado 24 de 
febrero en Alcázar, donde 
la prensa tachó al equipo 
de violento y agresivo, y lo 
acusó de provocar un 
espectáculo bochornoso. 
Por fortuna, las cosas Imagen de un encuentro del EMB La Solana. 

quedaron en su sitio y se demostró que los sucesos acaecieron más bien al 
contrario. 
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Más que por una posición con
creta en la clasificación, el FS La 
Solana lucha consigo mismo por 
no perder la motivación. El año 
pasado se acarició el ascenso y 
esta temporada no hay ninguna 
posibilidad desde el principio, ya · 
que ese puesto está reservado al 
Talavera FS . 

Eso ha provocado una falta de 
mentalización y una serie de re
sultados negativos, como las 
goleadas recibidas en Villarroble
do y Calzada. Pero en los últimos 
partidos ha vuelto la buena ra
cha. 

El objetivo es repetir subcampeo
nato, aunque será difícil atajar al 
Chinchilla FS. 
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Lª Gaceta D~portiva 

El buen momento de nuestro deporte base 
Aurelio Maroto-------

Nuestro deporte base sigue creciendo. 
La proliferación de equipos es constan
te, y los éxitos de algunos demuestran lo 
bien representada que está La Solana 
con ellos. Especialmente significativa es 
Ja aparición de equipos femeninos. Los 
ejemplos más claros son la Escuela Mu
nicipal de Atletismo, compuesta casi ín
tegramente por chicas, y los equipos fe
meninos de la Escuela de Fútbol. 

Julián Delgado Serrano entrena desde 
octubre a un grupo de jóvenes atletas de 
la nueva Escuela de Atletismo. Algunas 
ya han dado muestra de su incipiente 
calidad en algunas carreras celebradas 
en Manzanares, Puertollano y Ciudad 
Real. 

Por su parte, Ángel Izquierdo dirige 
este año equipos femeninos de fútbol
sala alevín e infantil. Alrededor de 35 
chicas entrenan semanalmente en el 
polideportivo cubierto "Sagrado Cora
zón". Las infantiles ya se proclamaron el 
año pasado campeonas provinciales en 
categoría alevín. 

Nueva 
Escuela ¡ 
Municipal de 
Atletismo. 

El ajedrez también nos está dando ale
grías. La solanera Aroa Duro se procla
mó campeona provincial en Ciudad Real. 
Ella y su hermana Alba consiguieron 
plaza para la fase regional. Sin duda, 
otro ejemplo claro del buen nivel de nues
tra Escuela de Ajedrez que dirige Cecilio 
Gª-Cervigón. 

Otros equipos de las escuelas de fútbol 
y baloncesto participan con éxito en los 
torneos "Alto Guadiana" de fútbol y De
porte Escolar de baloncesto, en especial 
los alevines masculino que entrenan José 
Galindo y Gabriel Gª-Abadillo respecti-

vamente. La empresa solanera Grupo 
Cacho ha vuelto a apoyar al deporte base 
de la localidad. Por segunda vez ha sub
vencionado una parte de las 656.000 pts. 
que el Patronato de Deportes ha inverti
do en equipaciones nuevas para equipos 
benjamín, alevín e infantil de la Escuela 
de Fútbol. Un total de 80 trajes con los 
colores solaneras, es decir, amarillo y 
azul. 

~ 

Exito en el 1 Maratón de Aeróhic 
Una de las grandes novedades deportivas de las pasadas 

fiestas navideñas fue el I Maratón de Aeróbic, celebrado en el 
Pabellón "Antonio Serrano" el sábado 23 de diciembre. Más 
de un centenar de aficionados y aficionadas a esta modalidad 
acudieron a la cita. Cuatro monitores dirigieron sesiones conti
nuas de aeróbic y fitness, a ritmo por supuesto de la música. 
Uno de los monitores declaró al final que "ha sido todo un 
éxito de participación, pero hemos echado de menos más 
hombres; el deporte no es un deporte de 'niñas ' , y aquí todavía 
tenemos esa manía". Los ingresos fueron a parar a la Asocia
ción de Ayuda contra el Cáncer. 
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Gaceta La Gaceta Deportiva 
.luan Tomás López Moreno casi corona la "cumbre de las Américas" 

Un solanero en el Aconcagua 
Alcanzó un récord personal de 6. 730 metros de altitud en condiciones extremas - El 

termómetro llegó ahajar hasta los 27 grados hajo cero 

Aurelio Maroto -- montaña el termómetro baja 
de cero". Existe serio riesgo 

Juan Tomás López More- de hipotermia, "a veces no 
no, miembro del club de sientes los dedos, te quitas 
montaña "Yedra", es uno los tres guantes que llevas 
de esos aventureros que an- en la mano y comienzas a 
teponen la afición, la pa- darte golpes, cuando te ha-
sión y un placer que ellos ces daño es buena señal". 
sólo entienden, a las difi- Las noches son glaciales y 
cultades y los riesgos de "el termómetro llegaba a los 
ciertas prácticas deportivas. -27ºC". Mientras tanto, las 
No hay otra forma de com- tormentas de nieve y los alu-
prender la experiencia del des acechan de manera cons-
escalador solanero en el tante. Las comidas prepara-
monte Aconcagua, el "te- das, las aspirinas para los 
cho de las Américas", en zumbidos insoportables de 
los Andes argentinos, con cabeza y una gran capaci-
6.959 metros de altitud so- dad para dosificar el esfuer-
bre el nivel del mar. zo ayudan a superar la durí-

El 10 de enero pasado par- sima prueba. 
tió para subir esa célebre Las penalidades de un 
cumbre, y lo hizo en com- montañero en estas circuns-
pañía de Manolo Novés Pa- tancias no le impiden pensar 
rras, un valdepeñero afin- en nuevos retos. Frases como 
cado en Albacete, pertene- "ver un amanecer en un pai-
ciente al club Alcaraz. Con saje así ya vale todo el sufri-
la tienda de campaña, la miento del mundo". Es evi-
mochila, el alimento, los dente que su afición no es 
arreos y un pesado ropaje fácilmente comprensible en 
sobre su cuerpo emprendió la comodidad de una ciudad. 
la escalada. El 19 de enero, En estos momentos, nuestro 
a las 14.10 hora local, al- aventurero ya prepara y está 
canzó su cota máxima tras "Nido de Cóndores" del Aconcagua a 4.500 metros de altura. ansioso de que llegue el día 

pisar una altura de 6.730 metros de altu- pués emprendió regreso a casa con un en el que se embarcará en retos de la 
ra, es decir, a sólo 229 metros de la cima. récord personal de 6.730 mts. de altura, misma o incluso mayor enjundia. 
La razón principal de ver frustrada la cota nunca alcanzada por un solanera. 
coronación en los últimos metros fue En declaraciones a GACETA, Juan 
ayudar en el auxilio de su compañero de Tomás Moreno resumió sus peripecias 
escalada, Manolo, con principio de ede- en el Aconcagua. Al cansancio lógico de 
ma pulmonar debido a la altura. Debie- una escalada continua, al agravante de 
ron bajar rápidamente para que la sangre llevar colgados muchos kilos de "equi-
volviera a regar su cerebro y su vida no paje", se unen las durísimas condiciones 
corriera peligro. Aún así, Juan Tomás físicas y climatológicas de esa altura. A 
volvió a intentarlo desde el campamento partir de 5.000 metros la respiración se 
1, a 5.350 metros, pero el agotamiento vuelve difícil, el oxígeno falta y la recu-
acumulado durante días le impidió lo- peración no es posible aún parando a 
grarlo. Finalmente, decide dar por con- descansar. Y, sobre todo, el frío, el hela-
cluida su aventura y volver por sus pro- do viento que sopla con rachas de ven-
pios medios al campo base. Un día des- daval, "cuando cae la sombra sobre la 
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Agradecido 
·Juan Tomás López logró financiarse el 
viaje gracias a la colaboración de algu
nas administraciones, entre ellas el Ayun
tamiento de La Solana. Pero, sobre todo, 
con la ayuda de sus propios compañeros 
de "Yedra", que vendieron camisetas y 
le echaron una mano inestimable. Nues-
tro aventurero se mostró muy agradeci
do a todos los que le ayudaron y logra
ron así que el nombre de La Solana lle
gara hasta esos lugares tan remotos a la 
vez que maravillosos de nuestro mundo. 
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CARTAS AL DIRECTOR 

A la afición taurina de La Solana 
Sr. Director de GACETA DE LA 

SOLANA, la que tengo a bien recibir 
puntualmente en mi domicilio, por 
lo que les doy mis más expresivas 
gracias. 

Con el deseo de poner mi granito 
de arena en pro de esta magnífica 
afición taurina y muy muy parti
cularmente a las PEÑAS EL 
DESCABELLO y LA SOLANE
RA, a las que felicito por el empeño, 
buen hacer y tesón que demuestran 
por purificar y esclarecer de algún 
modo nuestra ya degradada FIESTA 
NACIONAL. Mis queridos corre
ligionarios en tauromaquia, siento 
deciros que este tema que tocáis en 
el último número de esta GACETA 
es un poco difícil (por no decir 
imposible) de solucionar, ya que no 
contamos con el apoyo de aquellos 
que tienen la sartén por el mango, de 
todos aquellos que de una manera 
muy generosa solicitan con in
sistencia los trofeos para estos 
toreritos, que no sólo nos engañan 
con su quehacer, sino que ellos 
mismos saben muy bien que lo que 
cuenta es el número de corridas 
toreadas y el número de orejas que 
suman en el escalafón. No pretendo 
enseñar a nadie y menos decirles lo 
que tienen que hacer, pero sí pedirles 
que tengan en cuenta ciertos puntos. 
Resumiendo, que no nos llamen 

TONTOS. 

Primero: no conformarnos nunca 
con esa frase tan conocida, de que 
en todos los sitios sucede lo mismo, 
lo que no quiere decir que esto esté 
bien. Debemos unificar criterios y 
todos los aficionados unimos a las 

Peñas Taurinas y con la ayuda de la 
Autoridad podamos defender la 
Fiesta de nuestros pueblos, sm 
importamos lo que hagan en los 
demás. 

Segundo: no debemos exigir 
carteles feriales con primerísimas 
figuras, pues nos exponemos a 
engaños como en ferias anteriores, a 
pesar de las muchas orejas cortadas. 
A mi parecer, hoy por hoy contamos 
con un gran plantel de toreros de los 
llamados de segunda fila capaces de 
hacer el mejor toreo y con todos los 
toros que les echen. Ya sé, algunos 
pensaréis que la entrada sería más 
floja, pero yo opino que no sería 
mucho, pues en esta clase de 
espectáculo el público asistente 
siempre somos los mismos. 

Y tercero: mucho cuidado con la 
mafia de algunos empresarios, pues 
sus tentáculos llegan a todos los 
sitios con buenas y falsas promesas. 
Con frecuencia suelen cambiar la 
empresa de nombre, pero siempre 
son los mismos. Esto en parte se 
arreglaría prohibiendo que los 
empresarios no fuesen ni apoderados 
ni ganaderos, ni estos lo otro. Esto lo 
he visto y en las propias Ventas con 
toda su categoría. Monopolizar la 
Fiesta sólo es bueno para ellos y no 
para los que nos pasamos por 

taquilla. 

Con respecto a los Presidentes, 
ellos no tienen la culpa, ellos hacen 
lo que saben, la culpa es de quienes 
lo consienten. En gran parte se puede 
solucionar reuniendo en presencia 
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de la Autoridad y con reglamento en 
mano, a algunos buenos aficionados 
y a las Peñas Taurinas, eligiendo 
entre todos al más cualificado, ya 
que hoy no hace falta que sea 
Autoridad ni toreros retirados. 

En una localidad manchega presen
cié el pasado año lo inadmisible. Un 
elemento de la empresa del festejo a 
celebrar, desde el callejón y a viva 
voz, amenazó al Presidente de la 
corrida diciéndole que si devolvía el 
toro (que estaba siendo muy 
protestado por el público) lo pagaría 
él, o sea el Presidente. Señores, yo 
creo que por delito de amenazar 
públicamente a la máxima Autoridad 
del festejo, ésta debería haber 
reclamado al representante de la Ley 
en esos momentos la detención del 
amenazador, para según el regla
mento imponerle la sanción co
rrespondiente o llamada de atención. 

Por los comentarios que se hacen 
de las comilonas, creo que no hay 
que darles la menor importancia, 
pues estos señores no saben que 
todos los festejos, comidas, visitas a 
ganaderías, coloquios taurinos y 
otros relacionados con la Fiesta, 
aportan a las Peñas categoría, 
amistad, fama y propaganda para el 
Pueblo de LA SOLANA, y si no que 
se lo pregunten al amigo Celestino. 
Así que mis queridas peñas EL 
DESCABELLO y LA SOLA
NERA, que sigáis así, y a ver si me 
invitáis para la próxima comilona. 

Que Dios reparta suerte y un abrazo 
para toda LA SOLANA. 

Luis Sánchez Migallón Moreno 
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Cartas al Director 
Sr. Director de GACETA DE LA SOLANA: 

En primer lugar quisiera felicitar a Andrés Gallego 
Buitrago por haber sido elegido presidente de la peña 
madridista LA SOLANA, ya que en su momento la 
desilusión me impidió hacerlo, al haber sido derrotada la 
candidatura que presenté en la Asamblea Ordinaria a 
presidente de la misma. 

Como un gran madridista, antiguo presidente y gran 
peñista le aconsejaría que trabaje por la peña, por el socio, 
ya que el socio, que no se olvide, es el que mantiene a la 
peña y lo que no se puede decir en una Asamblea es que "al 
socio que no le interese que se vaya a tomar por c .... ,"; hay 
que ser más sensible con el socio, y que sepa que la peña 
además de organizar viajes para presenciar partidos del 
Real Madrid, también tiene otras actividades, las cuales no 
tengo por qué enumerarlas, sino que su inteligencia dará 
en sí para reflejarlas en la directiva y llevarlas a efecto. 

Además debe de saber que el hermanamiento de socios 
también es importante y para conseguirlo hay que celebrar 
actos que nos lleven a ello, como el primer torneo de la 
amistad que se celebró hace dos años (y del que me siento 
orgulloso al haber sido el promotor) y que fue un éxito en 
el cual hicimos todo lo posible para que fuera así. Este 
pasado año se ha vuelto a celebrar, pero sr. presidente es 
posible que de nueve directivos que dispone la peña 
solamente hagan acto de presencia dos y tengan que 
apechugar con la más fea, y ¿dónde estaban los demás?, y 
el presidente ¿por qué no fue? Cuando una persona se 
responsabiliza de algo tiene que estar ahí y dar la cara y 
trabajar, porque si no ¿para qué? 

Y o seré un dictador como me dijo en una ocasión un 
directivo de la peña en una reunión de junta directiva: pero 
mientras que he sido presidente me he dejado la piel por 
ella para intentar que la peña fuera cada vez a más, para que 
se hablara de ella para bien y tomara una categoría que 
pocas la tuvieran, para que los socios se sintieran orgullosos 
y cómodos; en fin, para que el madridismo solanera 
estuviera hermanado en la peña; pero aún así el ahora 
presidente don Andrés Gallego Buitrago que entonces 
ocupaba cargo directivo en la peña, con todo eso buscaba 
el momento para poner censuras a cualquier idea o decisión 
mía, como por ejemplo: 

A) Hace años en una cena homenaje al socio, el menú que 
se ofreció no fue lo bastante abundante para algunas 
personas, por lo que delante de los comensales y un 
miembro de la Junta directiva del REAL MADRID que 
nos honró con su presencia, el ahora presidente me increpó 
poniéndome verde como que no había derecho el haber 
puesto ese menú. 
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B) Al año siguiente faltando pocas fechas para volver a 
celebrarse la cena homenaje al socio, tuve la idea de invitar 
a la máxima autoridad del pueblo de La Solana para que 
nos honrara con su presencia, al Sr. alcalde, y sin pensarlo 
dos veces le mandé la invitación sin consultar con los 
demás miembros de mi Junta directiva. Cuál fue mi 
sorpresa cuando se enteró de lo que había pensado y 
hecho, que solamente él me volvió a recriminar mi idea e 
intentó que la peña no pagara esos cubiertos, sino que los 
abonara yo de mi bolsillo al no haberlo consultado con 
ellos. 

Ahora ya eres presidente de tan distinguida peña, llevas 
poco tiempo y que sepas ya has cometido un error. Cuando 
se organiza un viaje y se pone fecha tope de inscripción 
como para el que habéis organizado a La Coruña, hay que 
respetarlo hasta el último día y no se debe a mitad de fecha 
cerrar dicho plazo porque haya habido noticias de limitación 
de plazas, ya que todos los socios tienen derecho a 
inscribirse, y cuando se cierre el plazo si hay más gente 
inscrita que plazas hubiere que sepa vd. se sortea entre 
todos y se da ejemplo, ya que los socios se pueden sentir 
heridos en su orgullo por tal acto. 

Por lo tanto trabaje con ilusión, por y para bien del socio 
y de la peña, y que sepas que estos son los que mantienen 
a esta peña madridista LA SOLANA. 

¡HALA MADRID! 

Sr. Director: 

Julián García-Cervigón M.-Albo 
70.721 .347 

Pedro Simarro Serrano, vecino de La Solana 
y como Agente de los Servicios Funerarios 
de La Solana S.L., quiere poner en 
conocimiento de los vecinos de La Solana en 
general y de los asegurados de la compañía 
ATOCHAS .A. de seguros en particular, que 
desde el día 15 de febrero del 2001 ha dejado 
de prestar los servicios en esta funeraria. 
Atendiéndose cualquier servicio en la oficina 
situada en la calle Cardenal Monescillo nº 32. 
Agradeciendo a todas las familias que estos 
33 años han confiado en mí. 

Pedro Simarro Serrano 
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Cartas al Director 

Monumentos en La Solana 
Comienza un nuevo año, siglo y milenio, y con él la 

renovación de todos los acontecimientos que tienen edición 
anual, como por ejemplo la decimoctava edición de la 
Semana Regional de la Zarzuela de La Solana, de la que la 
gran mayoría de los solaneras nos sentimos tan orgullosos 
y le damos las gracias al gran compositor Don Federico 
Romero por inspirarse en las costumbres y las gentes de La 
Solana de su época para escribir esa magnífica zarzuela 
que es "La Rosa del Azafrán". 

Viene también siendo costumbre en casi todas las últimas 
ediciones, inaugurar un monumento, un busto o un mural 
alegóricos a la zarzuela y sus gentes, como por ejemplo el 
busto del último año que está ubicado en la explanada de 
la plaza de toros dedicado al gran tenor Alfredo Kraus y en 
el que reza un texto que dice que se le dedica ese monumento 
por sus memorables horas en este solar manchego. Yo no 
recuerdo que en este solar manchego Alfredo Kraus haya 
dado ningún concierto, ni recital lírico, ni haber hecho 
ninguna gala benéfica para La Solana, ni nada por el estilo. 
Si no recuerdo mal, las memorables horas que ha dedicado 
Alfredo Kraus en este solar manchego que es La Solana 
han sido venir a recibir homenajes, placas y cenas por su 

trayectoria profesional (que nadie duda), pero qu·~ no creo 
que sea acreedora para que La Solana le dedique un 
monumento, sobre todo teniendo en cuenta que hay gran 
cantidad de solaneras y manchegos que han destacado en 
muchas facetas de la vida y nadie se acuerda de ellos para 
hacerles un monumento. ¿O es que en este pueblo sólo se 
merece un monumento todo lo relacionado con la zarzuela? 
¿Por qué los demás no? Yo creo que personas como 
Antonio Serrano, GarcíaMaroto, políticos y artistas locales, 
monumentos a oficios o por qué no un monumento a los 
trabajadores que todos los días van a Madrid, se lo merecen 
mucho más que Alfredo Kraus y Pedro Lavirgen. 

Hago una reflexión del siglo que he
mos dejado, todos dejamos algo en él, 
la juventud, recuerdos de las horas 
vividas, nostalgia de los que se fue
ron, otro quedamos con las penas y 
alegrías, pero a pesar de los puntos 
negros pondré un toque mágico, he
mos dejado momentos felices con la 
fantasía e imaginación hacíamos cas
tillos en el aire que nos hacían soñar. 
Hemos entrado en el 2001, deseo de 
todo corazón reine la Paz, se solucio
nen todos los problemas del mundo y 
tengamos más alegrías que penas. 

Primer tema, cuando recibo una Ga
ceta, para mí son todas importantes 
por su contenido de noticias deporti
vas, economía, cultura, y si hay algu
na crítica viene muy bien, la hace más 
viva e interesante, pero la que he reci
bido para mí ha sido especial, quizá 
por ser la última del siglo, venía acom
pañada de un almanaque. 

Segundo tema, la torre de la iglesia, 
no sé, comparad, salta a la vista no 

Porque no todo en La Solana es zarzuela. Aquí hay otras 
aficiones musicales como pueden ser la copla y el flamenco, 
que tienen muchos más seguidores que la zarzuela. 

Para concluir, y como si de una solicitud se tratara, pero 
en este caso lo hago públicamente, me atrevo a reclamar de 
las autoridades locales que son las que en definitiva tienen 
que autorizar la concesión y la colocación de los 
monumentos en los lugares públicos, un basta ya de 
monumentos dedicados a la zarzuela, creo que con 6 ó 7 
que tenemos, ya son suficientes. Gadelaso 

Temas de hoy 
sólo la torre sino la fachada, la parte 
de abajo daba la impresión que las 
piedras iban a desprenderse, ahora está 
firme, limpia y elegante. Diré una anéc
dota, fui a ver una exposición a Don 
Diego, en la plazuela me crucé con 
dos hombres y sus respectivas señoras 
con aire de turistas, miraban hacia 
arriaba diciendo una y más veces "qué 
bonita", fue tal mi satisfacción, les dije 
"y porque no tiene el chapitel nuevo 
que le vamos a poner ". El Solanera 
sabe cómo responder por su iglesia, 
permítanme el atrevimiento de recor
dar, con la navidad, nochevieja, los 
Reyes de los niños, se quedan los bol
sillos muy holgueros, sé de buen gra
do que siempre queda para el donati
vo, la iglesia es paciente y espera. 

Tercer tema, cuando vi el poste de 
CF La Solana B. Como me encanta el 
fútbol, me puse tan contenta como un 
niño cuando le dan un juguete. Suelo 
ir a La Moheda a veros, lo paso muy 
bien, aunque la pista no la pierdo, to-
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das las semanas veo el programa de 
Rogelio, esta temporada vamos mejor 
hasta la fecha, hay que presionar , al 
fin y al cabo los goles son los que 
cuentan, "ánimo muchachos". 

La Gaceta también venía acompaña
da de información sobre los residuos 
urbanos, los solaneras somos un poco 
reacios, todo será hasta acostumbrar
nos y comprenderemos que el bien es 
para nosotros mismos, recuerdo que 
cuando pusieron los primeros conte
nedores de basura hubo discordia, 
quien tenía la casa en esquina pensaba 
que lo tendría toda la vida, no fue así, 
los cambian de tres a tres meses, sabe
mos que los lavan, además en mi con
torno los lavamos por nuestra cuenta, 
los tenemos más limpios que en el 
centro del pueblo. 

Todo esto lo escribo sin ánimo de 
molestar a nadie, mi intención es bue
na. 

Manuela López Jaime 
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NUESTRA HISTORIA 

Sobre la posible datación de una marca lapidaria 
encontrada en la Iglesia de Santa Catalina (1) 

Luis Francisco Cercós García1 

Arquitecto Técnico 

"Reconstruirán las viejas ruinas, 
levantarán los antiguos escombros; 
renovarán las ciudades en ruinas, 
los escombros de muchas generaciones". 
(Isaías III 61, 4) 
"Comienzan las obras de restauración con una primera fase de 

ejecución que abarca la Portada de Santa Catalina. Está en previsión 
finalizar esta primera fase antes del 12 de septiembre, fecha en que 
dan comienzo las fiestas patronales "2• 

Con esta frase, extraída del libro de órdenes, se comenzaron, el día 
10 de agosto de 1998, las obras de restauración de las fachadas y 
cubiertas de la magnífica Iglesia Parroquial de Santa Catalina de La 
Solana. Ese día se dio comienzo a una maravillosa y mágica aventura 
que demuestra, una vez más, que la fe de unos y el apoyo y la ilusión 
de otros son suficientes para llevar a buen termino singulares empre
sas. Todavía recuerdo con una sonrisa la respuesta que nos dio D. 
Francisco Jiménez, párroco de la Iglesia, mientras impasible pero 
ilusionado, firmaba pacientemente en la sacristía todas las copias del 
proyecto de restauración que había redactado mi amigo, el doctor 
arquitecto, D. Luis Maldonado Ramos. 

-Padre, ¿no le tiembla el pulso al firmar un proyecto de 118 
millones de pesetas? 

-Luis, en el banco no tenemos ni siquiera un millón, así que igual de 
atrevido sería firmar un proyecto de 1 O, de 100 o de mil millones. 

-¿Y entonces, cómo piensa financiar las obras? 
-Fijaos en las aves del cielo: no siembran ni cosechan ni meten en 

graneros ... , y sin embargo las aves tienen cada día su sustento. Si 
Dios se preocupa de alimentar a los pájaros, ¿no se preocupará 
también de que encontremos financiación para la reparación de las 
fachadas y cubiertas de su Casa?3 

Y es que los sacerdotes aprovechan la mínima para llevarnos a su 
terreno. Pero habrá que reconocer que la verdad del caso es que las 
obras se han finalizado en el mes de febrero del presente y, apenas sin 
interrupción, ya se está pensando en firmar nuevos proyectos, entre 
ellos la sustitución del chapitel de la torre campanario y la continua
ción de las excavaciones arqueológicas en la zona sur-oeste de la 
iglesia. 

Sabido es que durante la ejecución de las obras y tras una visita 
rutinaria al denominado cuarto de calderas nos percatamos de la 
existencia, para nosotros desconocida hasta ese momento, de una 
construcción desmochada de mampostería irregular y planta circular. 
La posibilidad de que se tratase de los restos de una construcción 
defensiva vinculada a la torre fortaleza de la que hablan las crónicas 
más antiguas alimentó muchas ilusiones. La historiadora Pilar Molina 
Chamizo, cuyo informe histórico se insertaba en la memoria del 

proyecto de restauración, dice que los orígenes de la Iglesia: "deben 
remontarse a los inicios de la Reconquista, vi11culándose con la 
existencia de una pequeíia torre~fortaleza, una de cuyas dependen
cias se habilitó como capilla ya desde la segunda mitad del siglo Xl/ 

Ante esto, el arquitecto director recomendó la documentación de 
estos restos y la realización de un informe arqueológico preliminar. El 
arqueólogo D. Fernando Vela Cossío, redactor de este informe4

, 

apuntaba en el mismo algunos datos históricos muy interesantes: 
"Es sabido históricamente que el actual pueblo de La Solana 

conoce durante la última parte del siglo Xl/ la construcción de una 
torre defensiva. En el aíio 1185 esta torre es entregada, junto con su 
fuente y su aldea, por el Maestre Don Pedro de Castro a la Orden de 
Santiago. Tras la victoria cristiana de las Navas de Tolosa en el aíio 
1212, gracias a la consiguiente pacificación del territorio, comenzó a 
llegar nueva población instalándose bajo la sombra protectora de su 
pequeíia fortificación . ... Así pues, los restos de esta construcción 
cilíndrica ahora aparecida podrían tratarse de los de la mencionada 
torre-fortaleza que albergó la primitiva capilla que ha dado origen a 
la actual iglesia. Esta hipótesis deberá ser corroborada, como es 
natural, por los trabajos de investigación de carácter arqueológico 
que puedan ser llevados a cabo en el templo". 

En junio de 2000, las propuestas de intervencÍón recogidas en el 
mencionado informe preliminar motivan la presentación ante la Di
rección General de Patrimonio y Museos de la Consejería de Cultura 
de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha de un proyecto de 
intervención arqueológica, obteniéndose permiso de excavaciones 
arqueológicas con fecha 21 de junio de 20005. Los resultados de esta 
campaña de excavación no han sido concluyentes pero tampoco 
desalentadores: 

"En primer lugar, el área occidental de la iglesia es la que hoy por 
hoy puede proporcionarnos, posiblemente mejor que cualquier otra 
parte del templo, la más valiosa información histórico-arqueológica 
respecto de las edificaciones primitivas sobre las que se levanta el 
conjunto actual. Podríamos pensar, desde una perspectiva optimista, 
que nos encontramos ante una parte de los restos del supuesto 
torreón medieval que sirviera de fundación a la primera iglesia 
(seguramente del siglo X/11) y sobre el que se levantaría la segunda 
iglesia (siglo XV). Es difícil, sin embargo, identificar las partes 
originales del siglo Xl/IXJ/I en los restos que ahora vemos, mientras 
que parecen quedar bastante definidos los elementos del siglo XV". 6 

Es decir, que si bien no podemos afirmar que la torre es anterior al 
XV, tampoco hay pruebas concluyentes de que no lo es. Este hecho, 
por sí mismo, ya justifica la planificación de una campana de excava

( Pasa a la Página siguiente) 

'Junto con el Doctor Arquitecto D. Luis Maldonado Ramos, el autor de este artículo ha sido ca-director de las obras de restauración de las fachadas y cubiertas de la Iglesia Parroquial 
de Santa Catalina en La Solana. 

2 No estábamos, por aquellas fechas, todavía al corriente de las costumbres solaneras, ya que lo que en realidad se celebraba del 12 al 27 de septiembre de 1998 eran las tradicionales 
fiestas en honor a la Virgen de Peñarroya, que contaban en ese año con Romería, Semana de Exaltación, Ofrecimiento y Novenario. 

'Claramente se refería D. Francisco al Evangelio según San Mateo, Capítulo 6, versículos 19 a 34 y que precisamente termina con las siguientes frases: "Así pues, no os preocupéis 
del mañana, que el mañana se ocupará de sí. A cada día le basta su problema". 

4 Este informe fue redactado con fecha 12 de mayo de 1999 y en él se incluían una serie de· recomendaciones y propuestas de investigación e intervención. Entre ellas un estudio 
documental que recoja cuanta información disponible pueda encontrarse de la iglesia en el archivo de la Orden de Santiago y en otros archivos históricos. Los resultados de este estudio 
histórico serían posiblemente de un valor inestimable para fechar los orígenes de la villa de La Solana y por extensión los orígenes de la comarca y de la propia región. 

5 Las excavaciones se desarrollan durante los meses de julio y septiembre de 2000 con cargo al proyecto de restauración financiado por la Junta de Castilla-La Mancha y que 
contemplaba entre otras intervenciones la restauración de las dos torres y la espadaña. Este proyecto fue adjudicado a la empresa CLAR REHABILITACIÓN, quién subcontrató parte 
de los trabajos a la empresa de los hermanos Uriel Palomera, vecinos de esta villa. El autor del citado proyecto fue también el Dr. Arquitecto Luis Maldonado y actuaron como 
arqueólogos directores el mencionado Femando Vela Cossío y Susana Ruiz Pedraza. 

'Se refiere el arqueólogo Sr. Vela a los restos de la iglesia, mucho más pequeña que la actual, que fue edificada en el primer tercio del XV. Según Pilar Chamizo: "La pacificación del 
territorio conllevó el abandono de la misión estratégica de los antiguos castillos y torres del Campo de Montiel. Sus muros fueron frecuentemente aprovechados para albergar primitivas 
parroquias, construidas sobre suaves cerros o lomas. Este fue el caso de la primera parroquia que tuvo La Solana, construida en el primer tercio del siglo XV sobre las ruinas de su 
fortaleza, siguiendo un sencillo modelo de tradición mudéjar: planta única, rectangular, sostenida por seis arcos fajones, con muros de mampostería y tribuna o coro a los pies. En sus 
cubiertas mezclaba las bóvedas de yeso con armaduras de madera de pino muy simples. Como campanario se adaptó la primitiva torre del castillo". 
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Colaboraciones 
(. .. Viene de la Página anterior) 

ción de toda la superficie ocupada en la 
actualidad por el coro y que entre otras 
cosas nos permitiría investigar el muro 
oeste y la posible localización de la ubi
cación exacta de la portada que la Iglesia 
debería tener a los pies de su construc
ción , puerta que hoy no vemos por estar 
"oculta" por la magnífica torre que se 
construye en el siglo XVII. 

Me gusta la Nochebuena 

Pero es que en las últimas fechas un 
descubrimiento casual puede acelerar los 
acontecimientos. Con motivo de la futu
ra restauración de un convento riojano, 
encontré en su biblioteca un ejemplar de 
la segunda edición7 de la magnífica obra 
del arquitecto D. Vicente Lampérez y 
Romea8 titulada "Historia de la Arquitec
tura Cristiana Española en la Edad Me
dia según el estudio de los elementos y 
los monumentos''. En la primera parte de 
su obra, habla el autor de la organización 
de las obras en los siglos XII, XIII y XIV, 
la retribución y posición social de los 
arquitectos, los obreros, los oficios y sus 
corporaciones y, fundamental en este 
caso, de los signos lapidarios o marcas de 
cantero: 

"Los signos lapidarios, marcas de can
tero, signos masónicos o francmasónicos 
(que con todos estos nombres se los de
signa), son unas figuras más o menos 
complicadas, grabadas a cincel o buril 
en los paramentos de las piedras. Su ta
maño varía mucho, la profundidad es 
muy poca, las formas son diversísimas, y 
la colocación y orientación, arbitrarias. 
... En los tiempos de las arquitecturas 
románicas y góticas, su uso se generali
za, aunque variamente. De las observa
ciones de diferentes autores parece de
ducirse que en los siglos X y XI abundan 
menos y son más complicados; desde el 
XII al XV se extiende su uso y se hacen 
más sencillos deforma y algo más claros 
de significación . ... La importancia de 
este estudio radica en que se pretende 
deducir de las marcas lapidarias por su 
forma, por sus analogías y diferencias, 
por el vigor de sus trazos, por su coloca
ción, por la abundancia o escasez en 
cada monumento, la historia de éste y la 
de los hombres que lo elevaron. Apren
damos a leer estas historias''. 

7 Espasa Cal pe, S.A., 1930. Segunda edición de la 
obra premiada en el V Concurso Internacional 
"Martorell", celebrado en Barcelona en el año 1906. 

8 Vicente Lampérez, figura importante de la arqui
tectura española fue profesor numerario y director 
de la Escuela Superior de Arquitectura de Madrid, 
profesor de la Escuela de Estudios Superiores del 
Ateneo de Madrid, Arquitecto del Ministerio de Ins
trucción Pública y Bellas Artes y Académico de 
Número de las Reales Academias de la Historia y de 
Bellas Artes de San Fernando. 

Tú me gustas, Nochebuena, 
porque aunque nieve y escarcha 
nos apuntas cada año 
un nacer a la esperanza. 
Tú eres ciertamente noche, 
pero una noche tan santa 
que haces que los corazones 
calienten como la llama 
y los ojos de los hombres 
embellezcan su mirada 
por el sutil sentimiento 
que sólo brota del alma. 

Tú me gustas, Nochebuena, 
porque acortas la distancia 
que hay entre los familiares 
que abandonaron la casa 
por asuntos de trabajo 
y ahora vienen y se abrazan 
y se cuentan sus problemas 
para unir sus esperanzas 
tratando de mitigar 
los días de la nostalgia 
y de la larga ansiedad 
de las madres preocupadas. 

Tú me gustas, Nochebuena, 
porque un amigo me llama 
y me transporta a otra edad 
al hilo de sus palabras 
y así me hace recordar 
las experiencias pasadas 
en tiempos de juventud 
cuando la vida era larga 
y cualquier contrariedad 
nunca nos amilanaba: 
Al contrario, nos hacía 
más fuertes en la batalla 
para entender esas cosas 
que nadie nos explicaba. 
La amistad cuando es sincera 
siempre se mantiene intacta 
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Ganadores del 
Certamen de 
Poesía Navideña: 
Antonia Peinado, 
Juan José Torrijas 
y Juli Jaime en el 
acto celebrado en 
el Don Diego. 

aunque pasen muchos años 
o se alarguen las distancias . 

Tú me gustas, Nochebuena, 
porque en Belén, sin posada, 
una noche como esta 
dio a luz una estrella blanca 
a un lucero azul celeste 
en un pesebre de paja, 
mientras José en un rincón 
sentado sobre una alpaca, 
inmóvil como su fe 
y santo como la calma 
no podía desprenderse 
del Niño con la mirada, 
igual que el buey y la mula 
que la estancia calentaban 
levantando la cabeza 
mientras su pienso rumiaban . 

Belén era una llama de metal 
y aun afán de más vida y más futuro 
que forjan el cimiento a buen seguro 
detrás de esa mirada de cristal; 

la mirada de Dios, el pedestal 
donde los hombres claman el conjuro 
para romper unidos ese muro 
que les pueda librar de todo mal. 

Y los hombres de antes y de ahora 
siguen viendo en el día y en la hora 
cuando nació Jesús allá en Belén 

a un dios que igual que manda, solicita 
ser fieles a su Hijo en esta cita, 
porque viene a ofrecemos todo el bien. 

Juan J. Torrijos Serrano de la Cruz 
Poema ganador del Certamen de Poe

sía Navideña de la Asociación de Muje
res 2000. 
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GAJ RAPIQ _HORIZONTE 

· La legión en el Don Diego 
El teniente de la legión Luis Carlos 

Reig Torres, acompañado de dos legio
narios, del Cuartel General de la Brigada 
de la Legión de Almería, visitaban La 
Solana el 7 de febrero pai;a informar a 
los jóvenes de entre 18 y 28 años de 
edad sobre las posibilidades que les ofre
cen las Fuerzas Armadas Profesionales. 
El teniente era entrevistado por esta emi
sora y hablaba ampliamente de las nue
vas posibilidades del Ejército profesio
nal. 

Inicio de las obras. 
El primer día de las 
obras en la radio los 
albañiles se disponen 
a reponer fuerzas y 

continuar con las re
formas en nuestro 
edificio de Sagrario 
nº l. 

rnMrAÑÍA Dr StaUKOS Dr D[([SOS 

¿Todavía no ha contratado su seguro de Decesos? 
A partir de ahora, contrate su seguro en 

nuestra Agencia Afecta de La Solana 

C/ Cabellos, 6 Tfno.: 926 63 45 22 
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Adiós al 2000. Parte 
del equipo de Radio 
Hodzonte despedía el 
2000 en las dependen
cias de la emisora, 
junto al alcalde y 
concejala de Cultura, 
brindando por la en
trada en un nuevo 
año. Al fondo, las vie
jas instalaciones an
tes de la reforma. 
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Centro - Óptico 

• 
LA SOLANA 

e/ Pacheco, 9 
LA SOLANA 

Tfno.: 926 63 39 63 

... ~ r_>Or la compra de cualquier producto 
part1c1pa en el sorteo de un 

cada trimestre. 
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... que una 

compañía 

amiga se ocupe 

de todo. 

que 

un segu1 . ..... .:s contempla y cubre 

ampliamente los riesgos con que usted 

y toda su familia pueden encontrarse 

OCASO le garantiza la asistencia permanente 

de sus profesionales cuando el problema surge. 

Con una simple llamada, ellos acuden, 

ayudan, gestionan, acompañan, solucionan ... 

En los momentos más difíciles, 

cuando más se necesita y agradece 

que una compañía amiga se ocupe de todo. 

OCASO 
ASISTENCIA 

R 

StCtE 

OCASO 
C/ San Vicente de Paúl, 9 · LA SOLANA · TFNO. 926 63 45 14 
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